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вместо одного ил-76МД-90а  
Минобороны получит два

авиа / стр. 5

ВойнА  
скВозь смех
Почему юная радистка 
воевала играючи

хлебА и зрелищ!
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прогнозируется  
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Эксперты созданного Общероссийским народным фрон-
том (ОНФ) антикоррупционного центра составят особый 

«индекс расточительности» губернаторов. В основе 
индекса будет положено соответствие, точнее - несоот-

ветствие между реальными доходами регионов РФ, сте-
пенью удовлетворенности нужд их жителей и закупочной 

политикой, которую ведут губернаторы, сообщает РБК. 

Особенно пристальное внимание будет уделяться за-
купкам представителями власти предметов роскоши и, в 
частности, дорогих автомобилей, и другим необоснованным 
тратам бюджетных денег, пояснил сопредседатель Цен-
трального штаба ОНФ, глава «ОПОрЫ россии» и куратор 
проекта «За честные закупки» Александр Бречалов. 

«три месяца работы сайта «За честные закупки» пока-
зали, что не все может регулироваться правовыми актами, 
должны работать еще и законы морали. Нужно оценивать 
закупки органов власти, учитывая критерии уместности тех 
или иных вещей в нашем обществе. В поле зрения активи-
стов нашего проекта попадали разные сомнительные закуп-
ки», - пояснил Александр Бречалов.

В ОНФ отметили, что «индекс расточительности» будет 
регулярно составляться с участием экспертов и активных 
пользователей сайта «За честные закупки», публиковаться 
там же и направляться лидеру ОНФ, президенту россии 
Владимиру Путину, а также в Правительство рФ. В буду-

щем, по задумке авторов идеи, значение индекса будет учи-
тываться в межбюджетных отношениях регионов и центра.

А. Бречалов уточнил, что эксперты антикоррупционного 
центра будут обращать внимание и на федеральные ведом-
ства, и на компании с государственным участием.

«страна должна знать своих героев-транжир», - отметил 
А. Бречалов.

Напомним, что на прошедшем в октябре 2013 года засе-
дании Госсовета Президент рФ Владимир Путин призвал 
активнее использовать в бюджетной сфере инструменты 
общественного контроля. По его словам, когда все открыто 
и прозрачно, сразу видны и завышенные цены, и странные, а 
иногда и нелепые условия госзакупок.

Глава государства отметил, что общий объем размещен-
ных в 2012 года государственных и муниципальных зака-
зов превысил 8 трлн руб., из которых более 60% были раз-
мещены с нарушениями. В связи с этим президент поручил 
правительству до 1 декабря подготовить все необходимые 
подзаконные акты к закону о Федеральной контрактной си-
стеме (Фкс), которая должна c 1 января 2014 года прийти 
на смену печально известному Федеральному закону № 94 
«О размещении заказов на поставки товаров, выполнение ра-
бот, оказание услуг для государственных и муниципальных 
нужд». По словам главы государства, новая система должна 
коренным образом изменить всю схему госзакупок: от плани-
рования и размещения контрактов до их исполнения.

В россии появится «индекс  
расточительности» губернаторов

Банк «Венец» прекратил  
обслуживание по картам 

Центробанк России отозвал лицензию на осуществление 
банковских операций у «Мастер-Банка». Такое решение 
приняли в связи с неисполнением «Мастер-Банком» фе-

деральных законов, регулирующих банковскую деятель-
ность, а также нормативных актов Банка России. В ходе 

осуществления функций банковского надзора Банком 
России установлена существенная недостоверность 

отчетных данных «Мастер-Банка». Адекватная оценка 
принимаемых рисков и объективное отражение активов в 

отчетности кредитной организации приводит к утрате ее 
капитала. Низкое качество характерно, в первую оче-

редь, для кредитов, предоставленных лицам, связанным с 
бизнесом владельцев банка, отмечает ЦБ.

так как банк «Венец» работал на процессинге «Мастер-
Банка», временно приостановлена выдача средств и обслу-
живание по картам.

«Ни один терминал сегодня не выдает средства по кар-
те банка «Венец», обслуживание клиентов проходит через 
кассу банка по расходному ордеру, - сообщил порталу «Ме-
диа73» источник в ульяновском филиале банка «Венец». - 
По всей стране 260 банков остались без процессинга. Цен-
тробанк обещает решить проблему до конца дня. Однако 
этого времени очень мало для перехода на другой процес-
синг, нужен примерно месяц».

«Мастер-Банк» создал одну из крупнейших в россии 
процессинговых сетей, он обеспечивает операции по оплате 
услуг в более сотне торговых сетей, ресторанах, организаци-
ях. из-за отзыва лицензии «Мастер-Банка» многие органи-
зации, рестораны и магазины в среду объявили, что времен-
но не принимают карты этого кредитного учреждения для 
оплаты услуг.

За девять месяцев этого года рождаемость в регионе возросла на 
3,6%, и это при том, что 2012 год был рекордным по количеству 

появившихся на свет малышей за последние 20 лет. За это время у нас 
появилось на свет больше ста тысяч ребятишек. 

Руководство горнолыжного курорта в Ундорах закупило дополнитель-
ные комплекты сноубордов и лыж. Всего их теперь 350. Областные 

же власти прорабатывают схему доставки ульяновцев до горнолыжной 
трассы общественным транспортом.

В регионе участились случаи бешенства. После заражения от живот-
ного погиб человек. А в Старой Кулатке разразился туберкулез.

Ольга Турковская

На прошлой неделе в Москве в пресс-
центре «РИА Новости» прошел сам-

мит «Развитие экономики с исполь-
зованием кластерных технологий». 

Делегация Ульяновской области 
приняла участие в работе «круглых 

столов» по обсуждению кластерных 
стратегий и инвестиций в развитии 

регионов, инструментов Российской 
венчурной компании (РВК) для 

кластеров, а также рассмотрению во-
проса жилищного строительства для 

развития кластеров.

«В рамках саммита мы прове-
ли встречи с представителями рВк, 
«сколково» и других организаций, 
обсудили дальнейшее сотрудничество, 
варианты создания и реализации но-

вых проектов. уверен, что для этого 
у нас достаточно ресурсов, а главное, 
есть желание работать в данном на-
правлении», - прокомментировал ди-
ректор АНО «Центр развития ядер-
ного инновационного кластера города 
Димитровграда ульяновской области» 
Альберт Гатауллин.

участниками саммита стали более 
300 представителей законодательной 
и исполнительной власти федерально-
го, регионального и муниципального 
уровней, представители крупных про-
мышленных холдингов, грантоообра-
зующих фондов, агентств инвестици-
онного развития, центров кластерного 
развития, предпринимателей, между-
народных и российских экспертов. По 
словам организаторов, кластерный 
саммит - одно из крупнейших событий 
федерального масштаба в области кла-
стерной политики.

Отметим, что, по оценке экспертов, 
к настоящему времени кластериза-
цией охвачено уже более пятидесяти 
процентов мировых экономик, что 
обеспечило им значительный при-
рост внутреннего валового продукта. 
Опыт развитых стран доказывает как 
эффективность, так и непременную за-
кономерность возникновения разного 
вида кластеров. В россии формиро-
вание кластеров также стало важной 
частью государственной политики в 
области развития экономики регио-
нов. Оказалось, недостаточно выявить 
регионы-лидеры, найти их точки роста 
и выделить на них деньги. Для успеш-
ного развития кластерам нужны долго-
срочная маркетинговая стратегия, чет-
кий сценарий гибкого реагирования на 
изменения потребительского спроса, 
сильный менеджмент и сами бизнес-
инициативы, пишет Медиа73.

ульяновская делегация приняла  
участие в кластерном саммите

как отметим Новый год?
Уважаемые жители Ульяновской области!
уже не за горами праздник, который мы так любим и 

ждем. совсем скоро наступает Новый год! Впереди - много 
праздничных дней, которые должны быть заполнены весе-
льем, счастьем, общением с родными и близкими.

Мы все с нетерпением готовимся к новогодним празд-
никам, строим планы о том, как лучше их провести. В этом 
году жителей ульяновской области ждут не только полю-
бившиеся всем мероприятия, среди которых новогодние 
елки, детские утренники и народные гуляния. В программе 
много сюрпризов, которые обязательно порадуют всех, кто 
примет участие в торжествах.

Вместе с тем для нас крайне важно знать, какие меро-
приятия хотели бы сами жители увидеть в праздничной 
программе. если у вас есть свои идеи по поводу того, как 
лучше организовать новогодние праздники, присылайте их 
по адресу: mail@ulgov.ru.

Лучшие предложения найдут свое отражение в ново-
годней программе!

Правительство Ульяновской области

ОбрАЩЕНиЕ

ri
a.

ru
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Завотделом образования га-
зеты «Ульяновская правда» 

Анастасия Гайнутдинова 
вошла в число победителей 

Всероссийского конкурса 
«PRO Образование-2013». 
Торжественная церемония 

награждения пройдет 26-27 
ноября в рамках Междуна-
родного конгресса «Global 

Education - Образование без 
границ» на площадке гости-

ницы «Президент-Отель»  
(г. Москва).

В 2013 году на конкурс 
было подано 539 заявок, что 
является рекордным показа-
телем за всю историю кон-
курса. участие в конкурсе 
приняли издания и журналисты из 62 регионов российской 
Федерации.

Всероссийский конкурс сМи «PRO Образование- 
2013» проводится по инициативе Министерства образова-
ния и науки российской Федерации с целью выявления и 
популяризации лучших журналистских работ по теме обра-
зования, жизни российской школы, привлечения к ней вни-
мания общественности и популяризации труда учителя.

ОбЖ: равнение  
на Ульяновск

ульяновск недавно стал победителем ежегодного 
смотра-конкурса на звание «Лучший орган местного са-
моуправления муниципального образования в области 
обеспечения безопасности жизнедеятельности населе-
ния». Данный рейтинг составлялся российским МЧс 
среди населенных пунктов Приволжского федерально-
го округа. Областной центр ульяновской области стал 
первым в номинации среди административных центров 
с населением от 500 тыс. до 1 млн жителей.

как сообщили в городской администрации, улья-
новск занял первое место, набрав 60 баллов, опередив 
региональные центры, занявшие второе и третье места. 
Вслед за ульяновском выстроились Пермь и ижевск.

конкурсной комиссией ставились оценки по  
20 пунктам, в числе которых функционирование еди-
ной дежурно-диспетчерской службы, содержание в 
целях гражданской обороны запасов материально-
технических, продовольственных, медицинских и иных 
средств, обеспечение беспрепятственного проезда по-
жарной техники к месту пожара, поддержание в со-
стоянии готовности объектов гражданской обороны и 
многое другое.

из Перми  
до Ульяновска 
можно доехать  
на автобусе за 
1,7 тыс.

В Перми 23 ноября откроется 
автобусный рейс до ульяновска. 
Об этом сообщает министерство 
транспорта и связи Пермского 
края.

Автобусный маршрут пройдет 
через города ижевск, Набережные 
Челны, Альметьевск, Димитров-
град. Автобус будет отправляться 
по субботам в 06.30.

как рассказали в ООО «Перм-
ские автобусные линии», стои-
мость проезда до конечной стан-
ции - ульяновска - составит 1784 
рубля.

В сенгилее 
появится стадион- 
площадка

В городе сенгилей продолжается 
строительство стадиона-площадки 
для местной средней общеобразова-

тельной школы. В состав стадиона войдет 
футбольное поле с искусственным покры-
тием, беговые дорожки, универсальная 
площадка для игровых видов спорта, гим-
настическая площадка, сектор для прыж-
ков в длину и трибуны на 500 мест.

В настоящее время уже готово основа-
ние футбольного поля стадиона, однако по-
годные условия не позволяют произвести 
укладку искусственного покрытия в этом 
году, и работы перейдут на весну 2014 года. 
спортивный объект возводят в рамках реа-
лизации Федеральной целевой программы 
«развитие физической культуры и спор-
та в рФ на 2006-2015 годы». субсидия из 
федерального бюджета составила 22 млн  
рублей.

интернет-
поклонник 
арестован

В тольятти поймали грабите-
ля, который знакомился с женщи-
нами по интернету, а потом об-
крадывал их. Это ранее судимый 
житель татарстана. Он договари-
вался с женщинами о встречах, во 
время свиданий угощал напитка-
ми, в которые что-то подмешивал. 
После этого напитка женщины те-
ряли сознание, сообщает Гу МВД 
по самарской области.

В это время мужчина похищал 
имущество жертв. Очнувшись, 
одна из потерпевших, жительни-
ца тольятти, лишилась золотых 
украшений, шубы и ноутбука на 
общую сумму более 200 000 ру-
блей.

такие же преступления он со-
вершал на территории ульянов-
ска и Димитровграда.

  

Ульяновская область примет участие в новом спортивном про-
екте Приволжского федерального округа. О старте программы по 

развитию Ассоциации студенческих спортивных клубов заявил полпред 
Президента РФ в ПФО Михаил Бабич.

Спасо-Вознесенский собор в Ульяновске должен быть готов к приему 
прихожан в мае 2014 года. В сквере у храма  будет возведен памят-

ник небесному покровителю города Симбирска святому  
Андрею Блаженному.

Наилучшие результаты  инвентаризации лесных культур, посаженных 
в 2013 году, зафиксированы на арендуемых участках в Сурском, 

Вешкаймском, Майнском лесничествах (80%). Самая низкая отмечена в 
Новоспасском лесничестве - всего 35,6%.

«ульяновская правда»  
стала победителем  
Всероссийского конкурса 
«PRO Образование-2013»

НАшА ПОбЕдА

А ты сдал кровь на сПиД?
В Ульяновской области с ВИЧ живут более 9,5 тысячи 

человек, по этому показателю наш регион находит-
ся на 11 месте среди регионов России. Специалисты 

Ульяновского центра по профилактике и борьбе со 
СПИДом отмечают, что за 10 месяцев 2013 года было 

зафиксировано 13-процентное снижение темпов заболе-
ваемости ВИЧ-инфекцией по сравнению с аналогичным 

периодом 2012 года. 

В рамках Всемирного дня борьбы со сПиДом с 22 по 
29 ноября ульяновский центр по профилактике и борьбе 
со сПиДом и инфекционными заболеваниями проводит 
европейскую неделю тестирования на ВиЧ, в течение кото-
рой сдать тест на наличие вируса сможет любой желающий. 
кроме того,  участники благотворительного фестиваля «До-
брый ульяновск» проведут сбор средств для детей, рожден-
ных от ВиЧ-инфицированных матерей.

Кирилл Шевченко 

В среду в Инзенскую центральную 
районную больницу были достав-
лены более 30 детей с ротавирус-

ной инфекцией в возрасте от пяти 
месяцев до 13 лет. Двоих поместили 
в реанимацию, 17 - в инфекционное 

отделение, остальным оказана амбу-
латорная помощь.

Губернатор сергей Морозов рас-
порядился направить в муниципаль-
ное образование ведущих специали-
стов для исследования качества воды 
и ежечасно докладывать ему о ситуа-
ции. кроме того, глава региона дал 
поручение министерству образова-
ния и науки обеспечить дошкольные, 
средние и высшие образовательные 
учреждения района бутилированной 
водой.

По информации министер-
ства здравоохранения области 
по состоянию на 12.00 21 ноября 
в инфекционном отделении ин-
зенской центральной районной 
больницы с признаками инфекци-
онного заболевания находились 

В причине массовой инфекции разбираются  
специалисты и надзорные органы 

В инзе не стоит пить воду  
из - под крана 

23 ребенка, в дневном стационаре - 
15 детей и один взрослый. В област-
ную детскую инфекционную больни-
цу госпитализированы 10 пациентов.

В то же время, по данным МЧс на 
14.00 вчерашнего дня, за трое суток за 
помощью к врачам обратились 76 че-
ловек, 74 из которых - дети. Госпита-
лизированы 52 пострадавших: 42 чело-
века в  ЦрБ, десять детей отправили в 
инфекционный стационар областного 
центра. состояние заболевших оцени-
вается как легкой и средней степени 
тяжести.

На момент подписания номера в 
печать причины заболевания еще уста-
навливались.  Диагноз  «ротавирусная 
инфекция» подтвердился по итогам 
ряда анализов.

«Медицинская помощь оказывает-
ся пациентам  в полном объеме. Хочу 
обратить внимание жителей инзен-

ского и близлежащих районов  на со-
блюдение мер личной гигиены. Необ-
ходимо использовать для питья только 
кипяченую воду. При появлении по-
вышенной температуры, рвоты или 
диареи необходимо незамедлитель-
но обратиться к врачу», - сообщила 
вице-премьер -  министр здравоохра-
нения, социального развития и спорта 
ульяновской области Валентина ка-
раулова.

Отметим, что аварийное состояние 
водопровода в инзе, а именно через 
воду и могла распространиться рота-
вирусная инфекция,  прокуратура ре-
гиона выявила еще год назад, и осенью 
2012 года прокурор района направил 
иск об обязании местных властей со-
блюдать санитарные нормы и правила 
при осуществлении водоснабжения 
жителей инзы, который суд  удовлет-
ворил  в полном объеме. 

Аварийное состояние 
водопровода в 
Инзе, а именно 
через воду и могла 
распространиться 
ротавирусная 
инфекция,  
прокуратура региона 
выявила еще год назад
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Георгий Кузнецов 

Сегодня, последний раз в текущем году, на 
территории Ульяновской области  старто-
вало выдвижение кандидатов. Молодеж-
ная избирательная комиссия Ульяновска 

начала прием документов от желающих 
баллотироваться во II состав молодежной 
думы областного центра. И победителей, 

и даже явку спрогнозировать, в отличие от 
большинства «взрослых» выборов, невоз-
можно совершенно. Во всяком случае, со-
беседники «Ульяновской правды» сделать 

этого не решились.

Вадим Андреев, председатель 
Ульяновской городской 

избирательной комиссии
- Вадим Иванович, по чьей инициативе 
выборы в молодежную думу Ульянов-
ска проходят, что называется, «по-
взрослому»?

- В 2011 году, когда избирался первый со-
став молодежного парламента города, такое 
решение приняла городская дума Ульянов-
ска. Считаю, это было сделано совершенно 
верно. На тот момент это был первый опыт 
такого рода в стране - все остальные моло-
дежные городские думы наполнялись путем 
делегирования в их состав представителей 
учебных заведений, общественных орга-
низаций и так далее - и сразу отмечу, опыт 
успешный. Выбирая молодежную думу, 
как вы сказали, «по-взрослому», мы реша-
ем сразу несколько задач. Во-первых, мы 
привлекаем молодежь к выборам, знакомим 
их с общими принципами избирательной 
системы россии, пусть и в несколько упро-
щенной форме. 

Во-вторых, выявляем молодежных ли-
деров. «разыгрывается», как и в настоящей 
городской думе, 35 мандатов, и даже в пер-
вых выборах число претендентов колеба-
лось от двух до десяти на округ, и это, скажу, 
была вполне серьезная борьба за избирате-
ля, выиграть которую под силу только са-
мым лучшим, самым целеустремленным, 
тем, кто уже учится расставлять приорите-
ты и мыслить масштабно. Уже в 2011 году 
были и жалобы, и разбирательства, и жест-
кая конкуренция.

В-третьих, мы позволяем избранным 
депутатам ознакомиться с работой орга-
на местного самоуправления. Причем не 
только молодежь узнает серьезные людские 
проблемы, но и депутаты городской думы, в 
свою очередь, знакомятся с вопросами, вол-
нующими молодежь.

И, наконец, в-четвертых, именно в про-
цессе выборов начинает вырабатываться 
механизм решения  молодежных проблем. 
С этой стороны, отметив, что первый созыв 
молодежной думы отработал отлично, не 
вышел, что называется, «комом», выскажу 
уверенность, что второй созыв сработает 
еще более эффективно. 

- Какова в этих выборах роль городской 
избирательной комиссии?

- Мы полностью осуществляем методи-
ческое обеспечение, все остальное делает 
молодежный избирком. 

- Как вам кажется, выборы в молодеж-
ную думу для ульяновских подростков -  
это интересно, это всерьез или они от-
носятся к этому как к ненужной игре?

- буквально два дня назад мы обсуждали 
эту тему на специальном «круглом столе». 
Если честно, я немного опасался появления 
мнения, что выборы в молодежную думу - это 
очередной симулякр. Все-таки сегодня инте-
рес к выборам даже самого высокого уровня 
довольно низок, что доказывает явка. Но нет, 
молодежная дума, несмотря на то, что это 

Начался приём документов кандидатов в депутаты молодёжной думы Ульяновска 

Прогнозируется ажиотаж 

только совещательный орган, уже пользу-
ется интересом, даже, сказал бы, уважением 
у юношей и девушек. Все-таки это действи-
тельно отличная площадка для обсуждения 
и даже решения многих проблем с после-
дующим выходом с ними на самый высокий 
уровень, где уже принимаются решения. И 
молодежь уже видит, что не использовать эту 
площадку просто глупо. Плюс все понимают, 
что она сможет послужить и действенным со-
циальным лифтом.

- Попробуете спрогнозировать явку?
- Прогнозы - дело неблагодарное  

(смеется). 

Председатель молодежной 
избирательной комиссии  

Манук Вартанян
- Манук, как ты возглавил комиссию?

- Просто. Мою кандидатуру предложил 
юридический факультет УлГУ, на котором я 
учусь, и я это предложение принял.

- Какой-то опыт участия в выборном 
процессе у тебя есть?

- Конечно, иначе никакой речи не то 
что о должности председателя комиссии - о 
членстве в ней не шло бы. Я три года воз-
главляю одну из участковых избирательных 
комиссий. За это время прошел обучение в 
территориальной избирательной комиссии 
и руководил УИК на выборах Президента 
рФ, Госдумы и Законодательного собрания 
области � созыва. Помогал одной из пар-� созыва. Помогал одной из пар- созыва. Помогал одной из пар-
тий в оформлении юридически значимых 
документов для участия в выборах. К тому 
же являюсь ревизором корпуса «За чистые 
выборы!». 

- Так что, получается, ничего нового в 
работе молодежной комиссии для тебя 
нет?

- Конечно, есть! Это совершенно другой 
уровень работы, несравненно более широ-
кий охват избирателей, это - масштаб горо-
да, и работа предстоит в режиме «взрослой» 
избирательной комиссии. 

- Как будут проходить выборы?
- Восьмого ноября образованы 35 одно-

мандатных округов с границами, точно повто-
ряющими округа «взрослой» думы.  Депута-
тами могут стать школьники, студенты ссузов 
и вузов, работающая молодежь в возрасте от 
16 до 23 лет. Кстати, на первых выборах воз-
растные рамки были шире - от 14 до 22 лет. 
Избирателями являются лица в возрасте от 14 
до 23 лет, на голосовании нужно обязательно 

иметь при себе паспорт. Кандидата выдвигает 
инициативная группа в количестве от 30 чело-
век: или коллектив школы, или общественная 
организация. Самовыдвиженцы должны со-
брать не менее 50 подписей.

В эту пятницу, 22 ноября (разговор 
проходил в среду, 20-го. - Авт.), начнется 
выдвижение кандидатов. Последний день 
регистрации - 10 декабря, агитационный 
период - до ноля часов 19 декабря. Выборы 
пройдут 20 декабря с 9 утра до 15.00, что 
связано с графиком работы образователь-
ных учреждений, где будут располагаться 
избирательные участки. Два дня отведены 
на подведение итогов выборов, и 24 декабря 
они будут опубликованы.

- Манук, что даст тебе участие в выбо-
рах на посту председателя избиркома?

- опыт выборов городского масштаба и, 
что не менее важно, общение с интересны-
ми, неравнодушными людьми. Члены изби-
рательной комиссии представляют разные 
вузы, разные общественные организации, не 
менее интересно общаться и с депутатами 
молодежной думы. разные мнения, частые 
дискуссии - все это дает очень многое.

- Выборы в молодежную думу для улья-
новских подростков - это интересно, 
это всерьез?

- Это, в первую очередь, бесценный опыт 
не только для нас, организаторов, но и для 
молодежи. Для 14-16-летних это вообще 
первая возможность поучаствовать в жизни 
города. Кстати, именно эта часть молодежи 
и идет на выборы с самым большим инте-
ресом. Явку? Нет, спрогнозировать не возь-
мусь… 

Председатель молодежной думы 
Ульяновска I созыва  
Михаил Петровский

- Михаил, будешь еще раз баллотиро-
ваться? 

- Ну (улыбается)… пусть до последнего 
дня регистрации это останется интригой. 

- Каковы реальные результаты рабо-
ты I созыва? 

- Мы построили работу молодежной 
думы на помощи людям с ограниченными 
возможностями, причем не только молодым. 
Активно продвигали и развивали люби-
тельский спорт. Гордимся, что проект стрит-
воркаута - уличного фитнеса на турниках, 
брусьях, шведских стенках - дошел до губер-
натора Сергея Морозова. При поддержке ад-

министрации города будут установлены три 
такие площадки. Помогали молодежи в тру-
доустройстве, юридических вопросах. особо 
отмечу, что все мероприятия - турниры, кон-
церты, акции - под эгидой молодежной думы 
были абсолютно бесплатными. Я создал тру-
довой отряд по благоустройству Ульяновска, 
помогал баскетбольной команде из своего 
округа, вел прием граждан вместе со «своим» 
депутатом Григорием Каленовым.

- Что пожелаешь, посоветуешь II со-II со- со-
зыву?

- Понимать, что работа в молодежной 
думе - огромная ответственность. Не терять-
ся, решая любые вопросы. Не бояться обра-
щаться за помощью и советом к «старшим» 
депутатам, да и к своим предшественникам 
из I созыва. Я, к примеру, не знаю, в каком 
качестве, но обязательно приду на первое 
заседание и всегда буду готов прийти на по-
мощь.   

- Кому из депутатов гордумы можешь 
сказать особенное спасибо за помощь 
молодым коллегам?

- боюсь кого-то забыть… Но обязатель-
но отмечу Сергея Кузьмина, который «вел» 
нас с самого начала, то есть на самом слож-
ном этапе. Игоря буланова и Петра Столя-
рова, сделавших из нашей думы реальный, 
рабочий орган. Марину беспалову. За то, 
что она поверила в нас и предоставила нам 
столь мощную площадку. И своего куратора 
Григория Каленова, с которым я вел прием 
граждан и который научил меня многому. 

- Выборы в молодежную думу для улья-
новских подростков - это интересно, 
это всерьез?

- За два года работы думы I созыва город-I созыва город- созыва город-
ская молодежь стала понимать, что ее депу-
тат реально может донести суть вопроса до 
того уровня, на котором его могут решить. 
Может дать направление к помощи реали-
зации некой инициативы, которая есть, но, 
к сожалению, часто затухает, не найдя под-
держки. Уверен, к этим выборам будет боль-
ший интерес, больший ажиотаж, как среди 
кандидатов, так и среди избирателей. К при-
меру, знаю, что некоторые образовательные 
учреждения готовят своих кандидатов все-
рьез - заранее, с проработанными избира-
тельными программами, наказами.  

По поводу явки… школьники, думаю, 
примут участие стопроцентно. Вот рабочая 
молодежь и студенты… Хотя, знаете, мы уве-
личили число участков, так что - надеюсь на 
активность избирателей!  

ПрАВИТЕЛЬСТВо УЛЬЯНоВСКоЙ обЛАСТИ
П о С Т А Н о В Л Е Н И Е

15 ноября 2013 г.                   г. Ульяновск     № 539-П
О внесении изменений в  постановление Правительства 

Ульяновской области от 15.06.2011 № 265-П
Правительство Ульяновской области  п о с т а н о в л я е т:
Внести в приложение № 1 к постановлению Правительства 

Ульяновской области от 15.06.2011 № 265-П «о правлении Тер-
риториального фонда обязательного медицинского страхования 
Ульяновской области» следующие изменения:

1) слова «Караулова В.Г. - Министр здравоохранения 
Ульяновской области» заменить словами «Караулова В.Г. - заме-
ститель Председателя Правительства Ульяновской области - Ми-
нистр здравоохранения Ульяновской области»;

2) слова «Тихонов И.В. - председатель комитета Законодатель-
ного Собрания Ульяновской области по социальной политике, госу-
дарственному и муниципальному строительству и делам молодёжи 
(по согласованию)» заменить словами «Тихонов И.В. - заместитель 
Председателя Законодательного Собрания Ульяновской области, 
председатель комитета Законодательного Собрания Ульяновской 

области по социальной политике  (по согласованию)»;
3)  вывести из состава правления Территориального фонда обя-

зательного медицинского страхования Ульяновской области Кон-
дратьеву Н.В., Куринного А.В.;

4) ввести в состав правления Территориального фонда обяза-
тельного медицинского страхования Ульяновской области Смо-
роду Е.В. - директора департамента социальной сплочённости и 
социальной поддержки населения Министерства труда и социаль-
ного развития Ульяновской области,  Фёдорову Г.И. - заместителя 
председателя комитета Законодательного Собрания Ульяновской 
области по социальной политике (по согласованию).

Губернатор - Председатель Правительства области  
С.И.Морозов

ПрАВИТЕЛЬСТВо УЛЬЯНоВСКоЙ обЛАСТИ
П о С Т А Н о В Л Е Н И Е

15 ноября 2013 г.                г. Ульяновск     № 541-П
О внесении изменения в Положение  

о Департаменте  ветеринарии Ульяновской области
Правительство Ульяновской области п о с т а н о в л я е т:

1.Утвердить прилагаемое изменение в Положение о Департа-
менте ветеринарии Ульяновской области, утверждённое постанов-
лением Правительства Ульяновской области от 15.04.2010 № 122-П 
«о Департаменте ветеринарии Ульяновской области».

2. Настоящее постановление вступает в силу с 01 января  
2014 года.

Губернатор - Председатель  
Правительства области  С.И.Морозов

УТВЕрЖДЕНо
постановлением Правительства

Ульяновской области
от 15 ноября 2013 г. № 541-П

ИЗМЕНЕНИЕ
в Положение о Департаменте ветеринарии  

Ульяновской области
В подпункте 2.2.2 пункта 2.2 раздела 2 слова «областных целевых 

программ» заменить словами «государственных программ Ульяновской 
области».

Вадим Андреев Манук Вартанян Михаил Петровский
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Георгий Кузнецов 

Вчера губернатор Сергей Моро-
зов провел совещание по раз-

витию ЗАО «Авиастар-СП», на 
котором были обсуждены вопро-
сы предварительных итогов года 
для предприятия, хода выполне-
ния государственного заказа по 
изготовлению  Ил-76МД-90А и 
возможности начала серийного 

производства самолетов  
Ту-204СМ.

Еще перед началом сове-
щания генеральный директор 
«Ульяновского авиационного кла-
стера» Вильдан Зиннуров сказал, 
что производство Ту-204СМ пол-
ностью освоено и что у  областного 
правительства,  производителей 
(«Авиастар-СП») и разработчиков  
(оАо «Туполев») лайнера есть ряд 
предложений к Правительству рФ 
и объединенной авиастроитель-
ной корпорации о том, как подстег-
нуть спрос на этот вид воздушного 
судна (ВС) и обеспечить присут-
ствие отечественного авиапрома в 
данном сегменте рынка до появле-
ния новых российских моделей.

Вроде бы более четко, но одно-
временно и более скептично вы-
сказался директор Ульяновского 
филиала Кб «Туполев» Станислав 
рыжаков. он отметил, что пер-
спективы у ВС пока сложные - на 
сегодняшний день развитие про-
граммы растянуто во времени, 
так как сборка машин для авиа-
компании Red Wings (гипотети-
чески - первый крупный контракт 
на Ту-204СМ. - Г. К.) начнется не 
ранее 2015-2016 годов. При этом 
он также подтвердил, что для се-
рийного производства все готово 
и «Авиастар-СП», учитывая даже 
исполняемый госзаказ на «изде-
лие 476», способен производить до  
35  Ту-204СМ в год.

расставил все «точки над i» 
губернатор. открывая совещание, 
он объявил, что в ближайшее вре-
мя будет подготовлено обращение 
на имя президента и премьер-
министра рФ с предложениями по 
превращению самолетов семейства 
Ту-204СМ в основное ВС страны и 
с предложением запрета пригла-
шения на работу в российские ави-
акомпании зарубежных летчиков. 
(По второму пункту глава региона 
был максимально жесток: «Мы не 
какая-нибудь Уганда, у нас есть все 
для подготовки и  переподготовки 
собственных пилотов!»)  Вопрос 
начала серийного производства 
Ту-204 СМ Сергей Морозов по-
обещал вынести на парламентские 
слушания в Госдуме, отметив, что 
технически наши лайнеры заметно 
превосходят устаревшие Boeing и 
Airbus, на которых перевозят пас-
сажиров большинство авиакомпа-
ний. «Boeing и Airbus налетали по 
два и более десятка лет, прошли 
через несколько стран, и сегодня 
на этих самолетах летают россия-
не. Это как минимум неуважение к 
россиянам и нашему авиапрому», - 
заявил глава региона.

Напомним, что в среду, 20 ноя-
бря, в Госдуму внесен законопро-
ект о запрете с 2017 года эксплуа-
тации гражданских самолетов (ВС, 
используемые для предоставления 
услуг по осуществлению перевозок 
пассажиров, багажа, грузов, почты, 
а также выполнению авиационных 
работ)  старше 20 лет.

более того, катастрофа Boeing 
737-500 в Казани может привести 
к запрету на закупку для россий-
ских авиакомпаний подержанных 
зарубежных самолетов, а также к 
ряду мер по стимулированию по-
купки российских лайнеров.

Эту точку зрения, к примеру, 

разделяет зампред комитета Гос-
думы по промышленности, вице-
президент Союза машиностроите-
лей россии и президент ассоциации 
«Лига содействия оборонным пред-
приятиям» Владимир Гутенев, 
отметивший, что  не исключает 
разработки комплекса мер, направ-
ленных на ограничение ввоза на 
российский рынок подержанных 
зарубежных самолетов. одновре-
менно планируется разработать 
ряд мер финансовой поддержки 
авиакомпаний, эксплуатирующих 
отечественные самолеты. Здесь как 
раз и идет речь о повышении при-
влекательности лизинговых схем. 
«Например,  - рассказал господин 
Гутенев «Известиям», - если авиа-
компания закупает или берет в 
лизинг новый российский самолет, 
а через пять лет возвращает его ли-
зингодателю или продает в страны 
«третьего мира», то следующий но-

вый самолет она берет в лизинг уже 
на льготных условиях. При этом 
можно предусмотреть, чтобы каж-
дый год эксплуатации лайнера ко-
личество или размер льгот снижа-
лись. Если авиакомпания передает 
лайнер за рубеж уже с 7-летним 
стажем, льготы не такие значитель-
ные. А если машина достигает, к 
примеру, 10-летнего возраста и про-
должает эксплуатироваться в рос-
сии, включаются жесткие механиз-
мы продления разрешения летной 
годности, которые предусматрива-
ют множество тестов и испытаний, 
невыгодных авиакомпании. Такие 
меры экономического стимулиро-
вания будут побуждать компании 
каждые 5-7 лет обновлять парк 
самолетов, что позволит, с одной 
стороны, добиваться высокой кон-
курентоспособности, с другой - по-
вышать качество и оснащенность 
российских самолетов».

Кому нужен Ту-204СМ?
Именно новую схему специаль-

ного лизингового проекта для Ту-
204СМ и представили на совеща-
нии специалисты оАо «Туполев». 
По их словам, лайнер в ближайшее 
время способен собрать не менее 
41 заказа (26 ВС - потребность 
федеральных структур, десять - 
авиакомпании Red Wings, пять - 
не называемой пока «ульяновской 
компании»). Этого с лихвой хва-
тит для начала серийного произ-
водства. Вопрос исключительно 
в том, что заказчики согласны на 
участие в лизинговых схемах толь-
ко при соблюдении ряда условий 
- трехлетней гарантии от произ-
водителя, наличия готового пула 
запчастей и т.п. То есть упирается 
все до боли привычно исключи-
тельно в финансирование…

Добавим, что на сегодняшний 
день в коммерческой эксплуатации 
находится 36 ВС семейства Ту-204 
десяти различных модификаций; 
завершены сертификационные ис-
пытания двух ВС Ту-204СМ, об-
ладающих улучшенной топливной 
экономичностью и эксплуатаци-
онной технологичностью и осна-
щенных двигателями ПС-90А2 с 
повышенными показателями ре-
сурса и надежности. По оценкам 
специалистов, Ту-204СМ на самом 
деле может составить конкурен-
цию А320 и боинг-737. Но только 
при условиях быстрейшего старта 

отечественный «Ту»  
вместо импортного Boeing 
Подтолкнёт ли казанская катастрофа серийное производство Ту-204СМ?

серийного производства и протек-
ционной политики государства. 

«Авиастар-СП»: шаг вперед
Тем временем Ульяновский 

авиазавод продолжает выполнять 
другие заказы. 

В среду была завершена модер-
низация третьего за год Ан-124-
100 для Минобороны. Со дня на 
день «руслан» будет передан за-
казчику. 

Проводится окончательная 
сборка первого серийного транс-
портника Ил-76МД-90А (борто-
вой номер 003). На второй машине 
выполнена стыковка планера, мон-
тируются системы, на третьей - 
ведется стыковка агрегатов. Всего 
с апреля, когда началось финан-
сирование проекта, заложено уже 
пять ВС. Несмотря на то, что, по 
словам генерального директора 
«Авиастара» Сергея Дементьева, 
«не все идет гладко, некоторые по-
ставщики (трое. - Г. К.) немного 
задерживают поступление дета-
лей, но до 10 декабря пообещали, 
что «догонят» норму», в следую-
щем году заказчику рассчитывают 
сдать не один, как записано в пла-
не, а два Ил-76МД-90А. Первый 
выкатят на летно-испытательную 
станцию не позднее мая и в августе 
передадут Минобороны (предпо-
лагается, что на МАТФ-III  15-16 
августа он совершит показатель-
ный полет), второй - ближе к кон-
цу года. 

До конца текущего года, при-
чем это придется сделать в сжатые 
сроки - с интервалом буквально в 
несколько дней, заводу предстоит 
установить интерьеры на четыре 
SSJ-100.  

В общем, на сегодня выполне-
ние плана авиазавода идет со 100-
процентной точностью. С учетом 
того, что планировалось закончить 
год без убытков, по итогам девяти 
месяцев на предприятии появи-
лась операционная прибыль. Се-
годня здесь работают около 9 ты-
сяч человек со средней заработной 
платой по основным категориям 
около 25,5 тысячи рублей, а в бли-
жайшее время планируется прием 
еще полутора тысяч рабочих.

Еще более лучезарные перспек-
тивы ожидают завод в 2014 году. 
Достаточно сказать, что рост объ-
ема производства запланирован 
на уровне в 74 процента. Это бу-
дет достигнуто за счет увеличения 
объемов работы над госзаказом по 
Ил-76МД-90А. Продолжения мо-
дернизации военных «русланов» 
в количестве двух экземпляров. 
Начала производства двух Ту-204-
300 для Управления делами прези-
дента, которые будут сданы в 2015 
году. Участия в кооперации по соз-
данию МС-21 (будут изготовлены 
и отправлены в Корпорацию «Ир-
кут» первые агрегаты на летный 
образец самолета) и в кооперации 
по производству Ил-112 (окон-
чательная сборка будет вестись 
на воронежском предприятии, а 
«Авиастар» выступит поставщи-
ком панелей фюзеляжа и отдель-
ных элементов конструкции).

И это без учета возможного 
госконтракта на сервисное обслу-
живание ВС Вооруженных сил 
(всего более ста бортов) и без уче-
та заключения контракта на про-
изводство 31 топливозаправщика 
на базе Ил-76МД-90А (задержка с 
ним связана с идеей сделать плат-
форму конвертируемой). 

В связи со всем этим Сергей 
Морозов поручил вести актив-
ную работу по подготовке кадров 
для предприятия, уделив особое 
внимание взаимодействию авиа-
ционного завода с Институтом 
авиационных технологий и управ-
ления УлГТУ и авиационным кол-
леджем.

В ближайшее время 
будет подготовлено 
обращение на 
имя президента и 
премьер-министра 
РФ с предложением 
по превращению 
самолетов Ту-204СМ 
в основное ВС страны

Ил-76МД-90А с бортовым номером 004 Министерство обороны ждало в 2015 году. Получит - на год  
раньше

Сергей Дементьев, Сергей Морозов и Александр Пинков на фоне 
двигателя, который в ближайшее время установят на первый серий-
ный Ил-76МД-90А
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УТЗ обеспечил 
энергией  
ульяновских  
авиастроителей

Уральский турбинный завод 
(УТЗ) провел ремонт и модерни-

зацию ротора низкого давления 
турбины ПТ-135, установленной 

на Ульяновской ТЭЦ-2 (ОАО 
«Волжская ТГК»).

ТЭЦ обеспечивает электро-
энергией и теплом Ульяновский 
авиационно-промышленный ком-
плекс и жилой массив с многоты-
сячным населением.

Проведенные работы позво-
лили восстановить и улучшить 
технико-экономические характе-
ристики агрегата, повысить на-
дежность и ремонтопригодность 
турбины. Ее пуск планируется 
провести в этом месяце.

Ульяновская ТЭЦ-2 - самая 
мощная и самая молодая станция 
в области. Первая паровая тур-
бина ПТ-135 была введена в экс-
плуатацию в 1986 году и получила 
государственный знак качества. 
В 1989-м и 1993 годах были вве-
дены в строй блоки с турбинами 
Т-185. Установленная электриче-
ская мощность станции - 417 МВт, 
установленная тепловая мощность 
- 1401 Гкал/час.

Аннулирован 
конкурс  
на выполнение 
научно-
исследовательской 
работы  
в Димитровграде

Ульяновское УФАС России 
признало обоснованной жалобу на 
действия заказчика комитета по 
градостроительной деятельности 
администрации города Димитров-
града Ульяновской области при 
проведении открытого конкур-
са на право заключить муници-
пальный контракт на выполнение 
научно-исследовательской работы 
по темам «Внесение изменений в 
Генеральный план города Дими-
тровграда Ульяновской области» 
и «Внесение изменений в Правила 
землепользования и застройки го-
рода Димитровграда Ульяновской 
области» (начальная (максималь-
ная) цена контракта - свыше 4,3 
млн руб.).

Материалы дела переданы 
уполномоченному должностному 
лицу Ульяновского УФАС России 
для рассмотрения вопроса о воз-
буждении дела об административ-
ном правонарушении.

Вылечат  
не отходя  
от конвейера
Двенадцать единиц медицинской 

техники стоимостью 1,7 млн 
рублей поступило в поликлинику 
№ 1, расположенную на террито-
рии предприятия. Оборудование 

закуплено в рамках программы 
по улучшению качества оказания 

медицинской помощи работни-
кам Ульяновского автозавода, 
разработанной по  поручению 

губернатора Сергея Морозова. 

Основная часть оборудования 
предназначена для ранней диа-
гностики заболеваний и проведе-
ния профилактических осмотров: 
динамометр, спирограф, электро-
энцефалограф, аппарат УЗИ и др. 
Кроме того, введены в эксплуа-
тацию новые стоматологические 
установки. 

ЭКОнОМИКАПятница, 22 ноября 2013 г. 
№ 151 (23.422)

Компания HeadHunter проанализиро-
вала более 8000 вакансий, размещен-

ных на сайте hh.ru по Ульяновской об-
ласти за последний год, и определила, 
на какие вакансии могут претендовать 

студенты и молодые специалисты. 

По данным HeadHunter, профес-
сиональная отрасль «начало карьеры» 
находится на шестом месте по востре-
бованности  специалистов на рынке 
труда области. Доля таких вакансий со-
ставляет 8% от общего числа вакансий 
в регионе.

В каких отраслях работодатели 
ждут начинающих игроков рынка тру-
да? Согласно проведенному компани-
ей HeadHunter исследованию, сегодня 
молодые специалисты Ульяновской 
области наиболее востребованы в 
следующих отраслях. В первую оче-
редь работодатели ждут молодых со-
искателей в отрасли продаж (35,1% 
от всех вакансий). на втором и тре-
тьем местах - отрасль финансов и 
банков, а также консультирования  
(по 20,3% и 10,2% соответственно).

Высокий спрос на молодых специ-
алистов в сфере строительства, марке-
тинга, информационных технологий. 
Также компании будут рады видеть 
молодых специалистов на позициях в 
сфере страхования, транспорта, адми-
нистрирования и на производстве. Вы-
пускникам и молодым специалистам 
этих отраслей сегодня легче других вы-
брать подходящую для себя работу.

Средняя заработная плата, предла-
гаемая молодым специалистам и сту-
дентам в Ульяновске, сегодня состав-
ляет 15 400 рублей, в Димитровграде 
- 12 700 рублей. В 2012 году среднее 
вознаграждение за труд молодого спе-
циалиста в Ульяновске равнялось 11 
350 рублей. Таким образом, рост сред-
ней заработной платы по отношению к 
прошлому году для новичков на рынке 
труда составил 36%. Для сравнения, по 
данным HeadHunter, средняя заработ-
ная плата в Ульяновске в октябре 2013 
года составила 20 500 рублей, за послед-
ний год она выросла на 1 000 рублей (по 
сравнению с октябрем 2012 года). Сред-
няя заработная плата в Димитровграде 
составила 19 800 рублей, что больше на  
2 300 рублей прошлогоднего показателя.

Выставка прошла в рамках 
форума «Открытые иннова-

ции» в Москве.

- Я уже не первый раз при-
нимаю участие в подобных ме-
роприятиях, поэтому мне есть с 
чем сравнивать. В этом году вы-
ставка стала более приземлен-
ной и понятной простому обы-
вателю. Всеобщему вниманию 
было представлено намного 
больше прототипов, реальных 
материалов, что, безусловно, 
повышает интерес к ним. Кроме 
того, с точки зрения соотноше-
ния стоимости и контента экс-
позиция стала более выгодной 
как для организаторов, так и 
для участников выставки. не-
маловажно и то, что компании, 
представляющие свою про-
дукцию, стали открыты для 
коммуникации и дальнейшего 
партнерства. Если в прошлом 
году каждый «варился в своем 
соусе», то сейчас начали ори-
ентироваться на внешний мир 
и искать единомышленников. 
Свыше 40 компаний оставили 
нам свои визитки с целью воз-
можного сотрудничества, - от-
метил генеральный директор 
Ульяновского наноцентра Ан-
дрей Редькин.

Проекты Ульяновского на-
ноцентра были  представлены в 
шести зонах выставочного зала.

Ульяновские выпускники  
востребованы  
в отрасли  
продаж и финансов 

Ульяновский наноцентр представил свою экспозицию  
на выставке Open Innovations Expo 

В поисках единомышленников

на объединенном стенде с 
говорящим названием StartUp-
Maker были представлены 11 
нанотехнологических центров 
со всей России, суммарно име-
ющие в своем активе 201 техно-
логический стартап в различ-
ных отраслях. По периметру 
стенда StartUp-Maker стояли 
«двери», символизирующие 
вход в каждый из одиннадцати 
нанотехнологических центров. 
Они были открыты для каждо-
го желающего превратить свою 
научную идею в стартап. Для 

этого нужно выбрать специали-
зацию наноцентра и город и, по-
общавшись с представителями 
наноцентра, смело вписывать 
свой стартап на доску центра. 
Особенно выделялась дверь 
Ульяновского наноцентра - на 
ней были представлены образ-
цы высокоустойчивых водо-
дисперсионных лакокрасочных 
материалов и покрытий.

В зоне стартапов находил-
ся декоративный бетонный за-
бор Ульяновского наноцентра, 
изготовленный из самоуплот-

няющегося фибробетона марки 
М1200.

В Smart City проекты рези-
дентов нанoцентра находились 
в двух  тематических зонах 
стенда: «Умная больница» - 
диагностический комплекс для 
неинвазивного пренатально-
го определения пола и резус-
фактора плода по крови бе-
ременной женщины; «Умный 
город» - ультрапрочная бетон-
ная лавочка.

Одновременно на стенде 
ОАО «РОСнАнО»  и ОАО 
«РЖД» демонстрировались 
продукты дочерней компании 
Ульяновского наноцентра - ре-
альный отрезок железнодорож-
ного полотна с композитными 
шпалами, которые на 100% со-
стоят  из переработанных мате-
риалов, таких, как пластиковые 
бутылки, бампера, внутренние 
панели автомобилей и других 
пластиковых изделий, и базаль-
товолоконный композитный 
шумоизоляционный экран.

на коллективном стенде 
Ульяновской области были вы-
ставлены образцы всех создан-
ных технологических компаний 
Ульяновского наноцентра, в том 
числе изделия из композицион-
ных материалов и алюминиевых 
сплавов методом литья под дав-
лением и мультикапиллярный 
наконечник для экстракции 
биополимеров.

Ольга Турковская

С 18 по 20 ноября в Улья-
новске под эгидой  

Госкорпорации «Ростех» 
проходит семинар в рамках 

рабочей группы по бор-
товому оборудованию 

российско-китайской Под-
комиссии по сотрудниче-

ству в области гражданской 
авиации и авиастроения. 

Семинар проходит в 
целях развития договорен-
ностей, достигнутых на 
первой встрече, которая со-
стоялась в апреле 2012 года 
в Пекине. на ней подписа-
ли протокол, определив-
ший основные направления 
сотрудничества: построение 
архитектуры перспектив-
ных комплексов бортового 
оборудования, использо-
вание технологий энерго-
снабжения оборудования 
и агрегатов авиатехники, 
разработка и производство 
авиационных датчиков, а 
также обеспечение полетов 
воздушных судов в перспек-

тивных системах ОрВД, 
включая CNS/ATM.

По итогам трехдневных 
переговоров 20 ноября сто-
роны подписали черновой 
вариант протокола, кото-
рый регламентирует даль-
нейшие шаги по реализации 
предложений сторон, выра-
ботанных в рамках прохо-
дящих переговоров. Далее 
документ на согласование 
отправят в Китай.

«После переговоров 
мы пришли к соглашению 
сотрудничества в направ-
лениях по гражданским 
самолетам, бортовому обо-
рудованию и системам но-
вого поколения, - сообщил 
главный менеджер AVIC 
Avionic System Ли Жиншен. 
- Также нас интересуют дат-
чики давления температу-
ры и навигационные систе-
мы, системы управления 
воздушным транспортом. 
По нашему впечатлению, 
изделия, производимые 
Ульяновским конструктор-
ским бюро приборострое-
ния, очень хорошие».

Конечная цель семина-

ра - формирование круп-
ных комплексных про-
ектов «Ростеха» и AVIC 
Avionic в рамках выбран-
ных направлений сотруд-
ничества по созданию пер-
спективных комплексов 
бортового оборудования. 
Организация совмест-
ных российско-китайских 
научно-исследовательских 
и опытно-конструкторских 
работ позволит «Ростеху» 
совместно с китайскими 
партнерами принять уча-
стие в формировании об-
лика перспективных  типов 
гражданской авиатехники.

«Китайская сторона 
проявляет особое внимание 
по сотрудничеству в обла-
сти гражданской авиации, 
- подчеркнул руководитель 
департамента промыш-
ленных активов «Ростеха» 
Владимир Кутахов. - Это 
вторая встреча, первая про-
шла в Пекине. В эти дни в 
Ульяновске уже проходит 
встреча на уровне инженер-
ного состава для конкрети-
зации планов. УКБП - одно 
из лучших предприятий. 
Оно способно производить 
как и отдельные элементы 
бортового оборудования, 
так и целые комплексы. 
Предприятие закономерно 
является центром внимания 
«Ростеха» и китайской сто-
роны. Китайская сторона 
развивает сотрудничество 
многогранно, но у России 
есть некоторые разработки, 
которые конкурентоспо-
собны западным произво-
дителям. Я думаю, что в 
общем объеме сотрудниче-
ства процентов тридцать 
может лечь на Ульяновское 
конструкторское бюро при-
боростроения. Вряд ли на 
этом этапе можно говорить 
о коммерческих успехах, 
так как необходимо пройти 
еще несколько шагов».

Между Госкорпорацией «Ростех» 
и AVIC Avionic System подписан 
протокол о сотрудничестве

По итогам трехдневных переговоров стороны подписа-
ли черновой вариант протокола

В зоне стартапов находился декоративный бетонный забор 
Ульяновского наноцентра
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Приличные дороги в Ульяновске 
(без ям и прочих дефектов как 

минимум) - это реальность? Пока 
ульяновским водителям прихо-
дится, несмотря на ежегодный 

ремонт дорог, объезжать ямы и 
ремонтировать свои машины. Но, 

тем не менее, группа автомоби-
листов, ратующих за хорошие 

дороги, надеется исправить 
ситуацию с помощью городских 

властей.

на минувшей неделе глава 
Ульяновска Марина Беспалова  
встретилась с участниками со-
общества «РосЯма 73» и обсуди-
ла с ними наболевшие проблемы 
городских дорог, сообщает портал 
Ultop.ru

Первый из них - это стоимость 
качественного ремонта. Как рас-
сказал в своем блоге один из акти-
вистов Алексей Марьин, по словам 
главы города, для приведения всех 
дорог в нормативное состояние 
требуется потратить сумму, кото-
рая превышает годовой бюджет 
муниципального образования.

В то же время глава города 
поддержала активистов, которые 
фотографировали вопиющие на-
рушения подрядчиков при асфаль-
тировании улиц Октябрьской, 
Пушкарева, проспектов нарима-
нова и Ленинского комсомола (на-
помним, асфальт укладывали под 
дождем). В связи с выявленными 
нарушениями оплата по контрак-
там отсрочена до весны 2014 года.

Говоря об отдельных проблем-
ных местах, глава города пообе-
щала, что в течение недели на Им-
ператорском мосту через Волгу 
отремонтируют швы - на этот раз 
более качественно. 

Яна Крапивина

Сами работы на территории 
региона еще продолжаются - 

окончательно они завершатся 
только в середине декабря. 

Предварительные результаты 
в цифрах и фактах были озву-

чены 19 ноября на выездном 
совещании в Барышском 

районе, посвященном итогам 
выполнения дорожных работ в 

2013 году.

До начала совещания глава 
региона проконтролировал ход 
ремонтных работ на региональ-
ных автомобильных дорогах, 
осмотрев, в частности, трассы 
Кузоватовского и Барышского 
районов. на некоторых участ-
ках дорожные работы в самом 
разгаре. Так, например, уча-
сток автодороги «Кузоватово-
Лесное-Матюнино» подрядчи-
ки обещают сдать в середине 
декабря. Кипит работа и в селе 
Стоговка Кузоватовского райо-
на - здесь ведутся работы по ре-
монту моста. 

- Старый мост был слишком 
узким. Из-за этого произошел 
размыв реки Свияги, - объяснил 
директор ЗАО «Гипрострой-
мост» Игорь Кочергин. - новый 
мост будет длиннее почти на  
22 метра. После того как работы 
будут закончены, река должна 
вернуться в прежнее русло. 

Стоимость работ составля-
ет 8,8 млн рублей. Длительную 
эксплуатацию моста должно 
обеспечить железобетонное 
покрытие - старое было дере-
вянным. Радость сельчан от об-
новленного мостового перехода 
несколько омрачает тот факт, 
что добираться до него при-
дется по совершенно разбитой 
внутрипоселковой дороге - ее 
обещают привести в порядок 
на следующий год. По словам 
главы Кузоватовского района 
Александра Вильчика, на за-
крытие всех проблемных во-
просов, связанных с ремонтом 
дорог, в следующем году муни-
ципалитету необходимо 25 млн. 
рублей.

Ремонт дорог, между тем, 
продолжается не только на реги-
ональных, но и на федеральных 
трассах. Реконструкцию семи-
километрового участка дороги 
«Подъезд к Ульяновску от авто-
мобильной дороги М-5 «Урал» 
подрядчик «Балтийская строи-
тельная компания» по плану за-
вершит только в 2014 году. 

- на данный момент здесь 
освоено 650 млн рублей, до кон-
ца года будет освоено еще 200, 
- рассказал руководитель Феде-
рального казенного учреждения 
«Упрдор Волга» Сергей Гаври-
лов. - Сейчас здесь готовится 
основание под дорожное полот-
но. В этом месте будет дорога 
первой технической категории. 
В месте пересечения трассы с ав-
тодорогой «Большие Ключищи - 
Сенгилей» планируется сделать 
двухуровневую развязку, пото-
му что, по прогнозам, транспорт-
ный поток в этом направлении 
будет увеличиваться. В связи с 
этим требуется перенос линий 
электропередачи. Эти работы 
будут выполнены в следующем 
году. Сейчас идет согласование 
с собственниками сетей и разра-
ботка документации.

непосредственно совеща-
ние, посвященное итогам вы-
полнения дорожных работ на 
территории Ульяновской обла-
сти в 2013 году, прошло в городе 
Барыш. на правах принимаю-
щей стороны первым слово пре-
доставили главе района Сергею 
Кочеткову. По его словам, за 

последние три года в районе 
полностью изменили подход к 
ремонту дорог, практически от-
казавшись от ямочного ремонта 
в пользу сплошного асфальти-
рования.

- Особенность нынешнего 
дорожного сезона в том, что в 
этом году мы большое внимание 
уделили нашим дворам. народ 
счастлив, потому что внутри-
квартальные дороги в Бары-
ше не ремонтировались уже  
30 лет, - отметил руководитель 
муниципального образования, 
пообещав продолжить начатую 
работу в новом году.

Предварительные итоги се-
зона дорожных работ в целом по 
Ульяновской области озвучил 
замминистра строительства, 
жилищно-коммунального ком-
плекса и транспорта региона 
Андрей Тюрин. По его словам, в 
текущем году объем дорожного 
фонда вырос на 30% в сравне-
нии с 2012 годом и составил бо-
лее 3,1 млрд рублей, что позво-
лило существенно увеличить 
объемы работ.

- Конечно, нельзя объять 
необъятное. Дорожная сеть ре-
гиона представляет собой почти  
10 тысяч километров. Охва-
тить их ремонтом одномомент-
но очень сложно. Тем более 
что серьезное финансирование 
ремонта дорог через дорож-
ные фонды началось только в  
2012 году. К этому времени в 
регионе накопилась масса про-
блем, которые лишь теперь на-
чали понемногу решаться, - за-
метил чиновник.

Отчасти сэкономить на ре-
монте дорог в этом году область 
смогла благодаря использова-
нию метода «холодной реге-
нерации». Он  заключается в 
измельчении существующего 
покрытия и введением в обра-
зовавшийся асфальтовый гра-
нулят необходимых добавок. 
После проведения дорожных 
работ с использованием метода 
холодной регенерации получа-
ется единый монолитный слой 
полотна без трещин. Таким об-
разом экономится строитель-
ный материал. Использовать 
эту технологию ульяновские до-

рожники планируют и в новом 
сезоне - на дорогах с небольшой 
нагрузкой.

несмотря на дополнитель-
ные средства, выделенные на 
ремонт дорог в этом году, про-
блемы со своевременным фи-
нансированием остались. Как 
сообщил Тюрин, у некоторых 
муниципалитетов остались 
долги перед подрядными орга-
низациями еще по 2012 году. 

никуда не делась и другая 
старая проблема - поздние сро-
ки проведения работ. 

- Поздняя подготовка доку-
ментации, позднее объявление 
торгов - в результате подрядные 
организации в разгар дорожно-
строительного сезона вынужде-

ны думать, где и по какой цене 
купить материалы и как выкро-
ить время для проведения ра-
бот, - посетовал замминистра.

В 2014-м все контракты на 
ремонт дорог, в том числе и му-
ниципальные, по плану долж-
ны быть заключены до 1 мая. 
Финансирование же дорожной 
отрасли в следующем году, по 
словам главы региона, увели-
чится еще в полтора-два раза по 
сравнению с 2013 годом. 

- Уже сейчас необходимо 
начинать закупки строитель-
ных материалов по низким 
ценам, чтобы подготовиться 
к большим объемам работ,- 
подытожил губернатор Сергей 
Морозов. 

Ремонт дорог: 

нельзя  
объять необъятное

«РосЯма»  
поможет  
чинить дороги 
властям  
Ульяновска

Cправка «Ульяновской правды» 
«РосЯма» - интернет-проект, созданный 
в 2011 году Алексеем Навальным для 
борьбы с дефектами дорожного по-
крытия. На сайте проекта пользователи 
могут выложить фотографию дефекта, 
нарушающего ГОСТ, и отправить жалобу 
в ГИБДД. Если в установленный срок на 
жалобу не пришел ответ, сайт направля-
ет заявление в прокуратуру. По данным 
сайта РосЯма, за время работы про-
екта россияне прислали свыше  
49 тысяч фотографий, исправить  
удалось 14 тысяч дефектов.

В текущем году объем дорожного фонда вырос на 30% в сравнении с 2012 годом и составил более 
3,1 млрд рублей
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Уволить по итогам  

испытательного 

срока можно 

при неисполнении  

должностной  

инструкции.

В днеВник делоВого челоВека
Руслан  

Гайнетдинов:

Дмитрий Чуров

Сколько копий уже сломано в теме 
уличной торговли и, в частности, киосков. 

Наверное, уже выросло новое поколе-
ние предпринимателей, которые заня-

лись малым и средним бизнесом, а тема 
«нужны или не нужны киоски» до сих 

пор актуальна. Когда-нибудь нужно было 
навести порядок в этом вопросе, и почему 

не сейчас? Наверное, именно этим руко-
водствовались в правительстве региона, 

когда всерьез взялись за малую уличную 
торговлю.

по данным мэрии Ульяновска, в теку-
щем году в их администрацию пришло бо-
лее 300 обращений и жалоб от населения 
на работу городских киосков. Ульяновцы 
жалуются на некачественный ассортимент, 
несоблюдение правил торговли, отсутствие 
хоть какого-то благоустройства вокруг 
торговых павильонов. К сожалению, в не-
которых случаях это действительно так. не 
все киоски, как выяснилось, работают на 
законных основаниях. договор аренды за-
кончился, а точка не закрылась. Это, между 
прочим, и глобальные налоговые потери 
для скромного и традиционно дефицитного 
бюджета Ульяновска. по некоторым оцен-
кам, только в текущем году в городскую 
казну малым бизнесом недоуплачены нало-
ги на сумму в два миллиарда рублей!

последний аргумент имеет не только 
негативный смысл, но и потенциально по-
ложительный, отвечая, нужны ли малые не-
стационарные объекты торговли. если все 
организовать по закону, с достойным внеш-
ним видом - это будет и людям полезно, и 
городу прибыльно. но как навести порядок, 
что до сих пор не удавалось? для начала 
было решено создать специальную рабочую 
группу по развитию малой торговли.

- Мы должны составить полную карти-
ну, сложившуюся в сфере малой торговли. 
в связи с этим необходимо проверить нали-
чие земельно-правовых документов у вла-
дельцев нестационарных объектов, а также 
оценить состояние внешнего вида торговых 
точек не только в областном центре, но и во 
всех муниципальных образованиях. нам 
нужно четкое понимание ситуации, чтобы 
совместно с бизнесом выработать управ-
ленческое решение и сформировать общие 
требования к малой торговле на ближай-
шие 10 лет, - подчеркнул на одном из аппа-
ратных совещаний губернатор Ульяновской 
области Сергей Морозов.

по словам председателя правления 
госкорпорации по развитию предприни-
мательства Ульяновской области руслана 
Гайнетдинова, основная цель проводимой 
инвентаризации - выявить недобросовест-
ных предпринимателей, негативно влияю-
щих на репутацию бизнеса в целом.

И вот первый этап наведения поряд-
ка в малой торговле Ульяновска пройден. 
Инвентаризация объектов нестационар-
ной торговли завершена. всего на тер-
ритории города функционирует 1461 
объект малой торговли, из которых 994 
объекта имеют земельно-правовые до-
кументы, а 408 киосков и павильонов ра-
ботают незаконно, без соответствующих 
разрешений, из них 202 ранее подавали 
заявление на оформление документов, от 
206 подобных материалов не поступало. 
Кроме того, 59 объектов расположены на 
участках, не отнесенных к муниципаль-

ной собственности, 436 находятся на се-
тях или за красной линией. 

Кроме проверки документов был про-
веден и внешний осмотр киосков и пави-
льонов. определено не только, где они 
стоят, но и что продают, какую территорию 
занимают, имеют ли подведенные комму-
никации, есть ли вокруг хоть какое-то бла-
гоустройство. вся информация для полно-
го анализа передана группе, занимающейся 
разработкой архитектурного облика кио-
сков и павильонов. Соответствующая ра-
бота будет проведена и по объектам малой 
торговли во всех районах области. все дан-
ные должны быть собраны и обобщены до 
20 декабря текущего года.

К этому же времени по поручению губер-
натора разберутся с теми объектами неста-
ционарной торговли, у которых отсутству-
ют документы, обязательные для ведения 
законной деятельности. по 206 объектам 
нестационарной торговли, которые не по-
давали заявление на оформление докумен-
тов, будут оформлены исковые заявления, 
а по 202 киоскам и павильонам - назначена 
дополнительная проверка в соответствии с 
действующим законодательством. 

после сбора всей информации при-
дет очередь следующего этапа - выработки 
концепции развития малой торговли. Этим 
вопросом занимается специально создан-
ная группа, в которую вошли, в том числе, 
и предприниматели. Кроме того, эта группа 
уже занимается изучением положительного 
опыта работы с малым и средним бизнесом 
в других регионах россии. на основании 
этих данных будет разработан муници-

пальный закон, регламентирующий бизнес-
отношения, правила работы и требования к 
внешнему виду и благоустройству.

даст ли этот новый документ результат, 
пока говорить трудно. наверняка, нужно 
время для того, чтобы предприниматели 
могли переоформить документы, изменить 
облик своих торговых точек. да и вряд ли 
сразу вот так исчезнут все «неправильные» 
киоски и в них перестанут продавать «пер-
чики» и другие «левые» товары. Чтобы 
был порядок, за малой торговлей необхо-
дим постоянный контроль. естественно, 
в рамках закона. предпринимателям надо 
помогать, а не загонять в угол разнообраз-
ными постановлениями.

тема развития малого и среднего биз-
неса будет освещена и в рамках пред-
стоящего в скором времени в Ульяновске 
пятого бизнес-форума «деловой климат 
в россии», который пройдет 6 декабря в 
ленинском мемориале. организаторы при-
глашают всех предпринимателей региона 
принять участие в мероприятии. привет-
ствуются новые идеи и предложения.

Алекс Митриев

Удачные переговоры провела 
ульяновская делегация в рамках 

традиционного, уже 23-го по 
счету совещания итальянско-

российской рабочей группы 
по промышленным округам и 

сотрудничеству в сфере малого и 
среднего бизнеса, которое про-

шло в Италии.

на Западе чтят традиции и ста-
раются их никогда не нарушать. 
одной из таких традиций стало 
право Ульяновской области на ве-
дение в рамках итало-российского 
совещания «круглого стола» по 
альтернативной энергетике. Это 
перспективное направление, ко-
торое уже несколько лет отраба-
тывается на различных площадках 
в Ульяновской области. неудиви-
тельно, что вслед за этим последо-
вали и первые успехи.

в ходе обсуждений и после-
дующих переговоров представите-
лям Ульяновской области удалось 
заключить серьезный договор для 
региона. 

- Компания Старомайнского 
района встретилась со своими по-
тенциальными партнерами и за-
ключила экспортный контракт на 
поставку пеллет в Италию, Швей-
царию и венгрию. общий объ-
ем контракта составляет порядка  
4,5 миллиона евро, что является 
беспрецедентным, с точки зрения 
экспорта, для нашего региона, осо-
бенно в сложившихся сложных 
экономических условиях, - под-
черкнул председатель правления 
госкорпорации по развитию пред-
принимательства Ульяновской 
области руслан Гайнетдинов, при-
нявший непосредственное участие 
в переговорах.

по словам торгового предста-
вителя россии в Италии нателлы 
Шенгелия, это второй за послед-
ние четыре года экспортный кон-
тракт, заключенный российской 
компанией в рамках заседания ра-
бочей группы.

Регистрация при помощи  
электронной подписи
Федеральная налоговая служба начала пилотный проект по тестирова-
нию регистрации (авторизации) в сервисе «личный кабинет налогопла-
тельщика для физических лиц» с использованием усиленной квалифици-
рованной электронной подписи (ЭП) и электронной карты (Эк).
новый функционал сервиса позволит налогоплательщикам - физи-
ческим лицам зарегистрироваться в сервисе с помощью Эк, ЭП, не 
посещая инспекцию. В дальнейшем авторизация в сервисе будет 
осуществляться с использованием Эк или ЭП. При этом возможность 
авторизации по логину и паролю сохранится.
для доступа к сервису налогоплательщик, используя ЭП или УЭк, по-
дает в инспекцию заявление на подключение со стартовой страницы 
сервиса. При этом необходимые для идентификации пользователя 
реквизиты считываются с носителя ЭП и автоматически подгружают-
ся в форму заявления, дополнительные реквизиты «номер телефона», 
«E-mail» вводятся вручную.

Ульяновские 
пеллеты 
для европы
Старомайнский 
бизнес вышел  
на мировой уровень

Магазины и поставщики  
могут оштрафовать друг друга
Поставщики теперь смогут штрафовать магазины за задержки при принятии 
товара, а розничные сети, в свою очередь, смогут штрафовать поставщиков за 
проблемы при поставке товара не более чем на 15% от общей стоимости заказа.
Штрафы между поставщиком и приемщиком товара будут рассчитываться исходя 
из стоимости всего заказа. При этом санкция не должна превышать 15% от стои-
мости. По словам главы президиума ассоциации компаний розничной торговли 
(акоРТ) ильи Якобсона, установленный 15-процентный порог сможет обеспечить 
поставщику «заинтересованность в работе с сетью», а ретейлеру - «разумную 
компенсацию потерь».
Поставщики оценивают нововведения положительно. Так, председатель правле-
ния Союзмолока андрей даниленко отмечает, что не слышал раньше о случаях, 
позволяющих штрафовать ретейлеров. даниленко отмечает, что штрафные санк-
ции необходимы в ситуации, когда недобросовестные приемщики задерживают 
время принятия товара, что сказывается на его качестве. особенно это касается 
скоропортящихся продуктов.

Справка «Ульяновской правды»

Топливные гранулы (пеллеты)  (англ. 
pellets) - биотопливо, получаемое из 
торфа, древесных отходов и отходов 
сельского хозяйства. 

Киоски и павильоны посчитали
осталось только создать концепцию развития малой торговли

Кстати 

По информации региональной Корпорации по 
развитию предпринимательства, на сегодняш-
ний день в Ульяновской области зарегистри-
рованы 553 предпринимателя, являющихся 
собственниками 1263 временных сооружений 
(киосков, павильонов). При этом 793 договора 
аренды действующие, по 417 договорам срок 
действия истек. 

Инвентаризация объектов нестационарной 
торговли завершена. Всего на территории 
города функционирует 1461 объект малой 
торговли
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Наверное, идеальный День 
работника сельского хозяйства 
должен проходить на природе, 

под костры, гитары или гармош-
ки. Такие народные гуляния в 

чистом поле. Но когда двадцать 
первый век, город и холодный 

ноябрь, роль чистого поля играет 
холл какого-нибудь серьезно-
го здания. В минувшую среду 

Ленинский мемориал наполнился 
вареньями, соленьями, налив-

ками, колбасками и свежими 
плодами с грядки. До начала 

официальной части можно было 
все попробовать и понять, за что 

награждают этих людей.

«Баклажанчики берите, не стес-
няйтесь!» - румяные женщины в 
соломенных шляпах, украшенных 
рябиной, призывают не проходить 
мимо. За стойкой союза садоводов 
Заволжского района разнообразие 
угощений. народ толпится, про-
бует, междометиями выражает 
восхищение. одна из женщин в 
рябиновой шляпе диктует рецепт 
маринованных баклажанов, дру-
гая рассказывает интересующим-
ся секрет ягодной наливки. люди 
слушают и одновременно жуют 
капустный пирог. на празднике я 
всего пять минут и пока стесняюсь 
приступить к дегустации. Сделав 
по выставке круг, все же решаюсь 
попробовать заволжскую выпечку. 
возвращаюсь к стойке, а тарелка, 
где был пирог, уже пуста.

петр данилюк уверен, что 
Ульяновская область - идеальное 
место для разведения винограда. 
он своими руками вырастил здесь 
больше десяти сортов. И теперь 
делится секретами с другими са-
доводами. на выставке он продает 
саженцы и подробно рассказыва-
ет покупателям, как с ними обра-
щаться, чтобы получить сочный 
урожай.

Сегодня в Мемориале собра-
лись только местные производи-
тели. вот птицеводы из вешкаймы 
зовут попробовать яйца под майо-
незом и… под «Маркой качества». 
Этот знак региональный минсель-
хоз присваивает лучшим фирмам.

такой же знак, например, кра-
суется над стойкой с ишеевскими 
тортами. Сюда по очереди подхо-
дят женщины с фотоаппаратами 
и снимают кондитерские произ-
ведения искусства: торт-капусту, 
торт-вишневую корзинку, торт-
открытку и другие. «Красота-то ка-
кая, разве усидишь тут на диете?», 
- хихикают подруги и покупают по 
тортику и коробке пирожных.

в интересном порядке распо-
ложились «экспозиции» в заднем 
ряду. Между двумя молочными 
производителями - ульяновская 
водка. Здесь особенно много лю-
дей. то ли за творогом очередь, то 
ли за праздничным настроением 
- неясно, слишком уж близко на-
ходятся стойки. Хотя через не-
сколько минут наблюдений логика 
расположения стала понятна: вы-
пил - закусил кусочком сыра.

Мужчина, похожий на худож-
ника, в берете и шарфе, смотрит на 
меня укоризненно: «Мол, почему в 
стороне стоишь и ничего не пробу-
ешь? обижаешь». пальцем зовет 
подойти. За его столом - разно-
образные медовые «изделия», даже 
мыло медовое есть. Мне он протя-
гивает кусочек яблока в меду. За-
мечаю, что кончики пальцев у него 
темные, как будто в краске. образ 
художника крепчает. держу ябло-
ко во рту, чтобы как следует рас-
пробовать: «оно как будто в вине 
мариновано». Мужчина не гово-

Хлеба и зрелищ!
Где в Ульяновске можно было попробовать  
капустный торт и художественные яблоки

рит ни слова, продолжает улыбать-
ся загадочно и протягивает яблоко 
другому гостю.

«на даче я живу с первого 
апреля до конца октября. внучку 
с собой беру часто, крепкая растет 
девчушка, и в земле разбираться 
начинает». «Картошку надо сажать 
не в середине мая, а по погоде». «У 
меня в этом году капуста удалась. 
а у вас?». такие обрывки разгово-
ров можно слышать, гуляя по вы-
ставке. попробовав товар, люди не 
спешат уходить. добывают садо-
вые секреты и просто беседуют с 
теми, у кого такая же в жизни лю-
бовь - земля.

людмила трунина из общества 
«пригородный» садоводством в 
промышленных масштабах не за-
нимается, в выставке участвует, 
чтобы найти покупателей, немно-
гочисленных, но верных. Излиш-
ками овощей, выращенных с любо-
вью, готова делиться, ведь «кушать 
нужно натуральное». За десятки 
лет, проведенных на земле, люд-
мила нашла собственные рецепты. 
например, «закатывает» огурцы 
с яблочным уксусом, он вкуснее 
обычного и не так раздражает желу-
док. а из яблок делает не только ва-
ренье, но и заготовки для пирогов. 
технология почти такая же, толь-
ко сахара в разы меньше. Фрукты 
не делаются излишне мягкими и в 
выпечке напоминают свежую, а не 
консервированную начинку.

Как выразился бойкий веду-
щий праздника, этот строгий холл 
на день стал в буквальном смыс-
ле эпицентром хлеба и зрелищ. 
Участников угощали не только 
продуктами, но и концертом, кото-
рый начался прямо внизу, а позже 
продолжился в торжественном 
зале. даже музыканты, выступаю-
щие «на разогреве», выглядели как 
деревенские парни. правда, как из 
американской, а не из русской де-
ревни: щетина, ковбойские шляпы 
и рубашки в клетку.

Через пару часов «народные 
гуляния» сменились официальной 
частью. Из рук губернатора награ-
ды получили трактористы, доярки, 
скотники,  механизаторы и инже-
неры. люди, которые в этом году 
поставили общий рекорд: посев-
ная площадь в регионе составила  
1 миллион 13,4 тысячи гектаров. 
такой размер посевной площади - 
более миллиона гектаров - являет-
ся максимальным для Ульяновской 
области начиная с 2002 года. 

Сергей Морозов, 
губернатор Ульяновской 
области:
«Нам есть чем гордиться.  
В юбилейный для Ульяновской 
области год труженики 
агропромышленного комплекса 
установили своеобразный 
рекорд - общая посевная 
площадь в регионе составила 
1 млн 13,4 тыс. га. Такой 
размер посевной площади 
- более миллиона гектаров 
- является максимальным 
для нас начиная с 2002 года. 
Примите слова глубокой 
благодарности за свой труд! 
Пусть ваша созидательная 
работа всегда приносит 
достаток и благополучие 
в ваши дома. Пусть их не 
покидают взаимопонимание, 
уют и стабильность. Крепкого 
здоровья, удачи и счастья  вам 
и вашим близким!» 

Лучшим механизатором года стал Александр Федоров из СПК «Свияга». Он получил сертификат на при-
обретение автомобиля
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СУРСКИЙ РАЙОН

КАРСУНСКИЙ РАЙОН

ИНЗЕНСКИЙ
РАЙОН

ВЕШКАЙМСКИЙ РАЙОН

БАЗАРНО-
СЫЗГАНСКИЙ
РАЙОН

БАРЫШСКИЙ РАЙОН

ТЕРЕНbГУЛЬСКИЙ
РАЙОН

СЕНГИЛЕЕВСКИЙ РАЙОН

УЛЬЯНОВСКИЙ
РАЙОН

ЦИЛЬН   СКИЙ РАЙОН

МАЙНСКИЙ РАЙОН

ЧЕРДАКЛИНСКИЙ РАЙОН

СТАРОМАЙНСКИЙ РАЙОН

МЕЛЕКЕССКИЙ РАЙОН

НОВОМАЛЫКЛИНСКИЙ
РАЙОН

НИКОЛАЕВСКИЙ
РАЙОН

НОВОСПАССКИЙ
РАЙОН

РАДИЩЕВСКИЙ РАЙОН

СТАРОКУЛАТ-
КИНСКИЙ
РАЙОН

ПАВЛОВСКИЙ
РАЙОН

КУЗОВАТОВСКИЙ
РАЙОН

цильнинский

Сурский район

55 лет с песней
Большим праздничным концертом  отметили в Хме-

левке 55-летие народного фольклорного мордовского 
коллектива «Комолькай», сообщает газета «сурская 
правда». В ноябре 1958 года местный учитель пения 
раиса нарушева впервые собрала шесть женщин с кра-
сивыми голосами, они и выступили перед односель-
чанами, исполнив старинные мордовские песни. Этот 
первый выход на сцену и стал днем рождения нового 
художественного коллектива.

Кузоватовский район

Готовь технику к зиме
на базе крестьянско-фермерского хозяй-

ства «Дементьев а.и.» состоялся областной 
семинар по постановке с/х техники на зимнее 
хранение. на встречу были приглашены со-
трудники службы гостехнадзора ульяновской 
области, начальник управления сельского хо-
зяйства, главные инженеры муниципальных 
образований. 

с приветственным словом к участникам се-
минара обратился исполняющий обязанности 
начальника управления сельского хозяйства 
анатолий евгеньевич Федулов, который доло-
жил о состоянии дел в сельском хозяйстве рай-
она, о достигнутых результатах, о постановке 
техники на зимнее хранение и об обновлении 
парка сельскохозяйственной техники района. 
инспектор «главрегионнадзора» по Кузова-
товскому и новоспасскому районам евгений 
полтаевский  дал рекомендации по правиль-
ной постановке сельскохозяйственной техни-
ки на зимнее хранение. 

глава КФХ александр иванович Демен-
тьев доложил о достигнутых  результатах хо-
зяйства и о ближайших планах, стоящих перед 
хозяйством.  За лучшую постановку техники 
на зимнее хранение ему было вручено благо-
дарственное письмо от инспекции «главреги-
оннадзора» по ульяновской области. 

Ульяновский район

На страже здоровья - 
горнолыжная трасса 
и участковая больница 

16 ноября с рабочим визитом гла-
ва региона сергей Морозов побывал 
в ундорах, где ознакомился с ходом 
строительства второй очереди  горно-
лыжного комплекса, а также прокон-
тролировал ход строительных работ 
в ундоровской участковой больнице.

после осмотра строительства гу-
бернатор провел совещание по пер-
спективам развития туристической 
инфраструктуры ундоровской ку-
рортной зоны, а также горнолыжно-
го спорта в регионе. сергей Морозов 
отметил, что необходимо приложить 
максимум усилий, чтобы данный 
спорткомплекс стал привлекатель-
ным для жителей всего приволжско-
го федерального округа.  Кроме того, 
реализация данного проекта поможет 
приобщить население к здоровому 
образу жизни.

Быть здоровыми поможет и от-
ремонтированная участковая боль-
ница. В целях устранения чрезвы-
чайной ситуации на объекте были 
усилены конструкции фундаментов 
с использованием металлических 
арматурных каркасов, а также укре-
плены стены в оконных проемах, 
заменена кровля, проведен ремонт 
вентиляционной системы и под-
вального помещения. стоимость 
ремонтных работ составила около 
15 миллионов рублей. Более того, 
были выполнены геологические и 
геодезические работы, а также разра-
ботана проектно-сметная документа-
ция на техническое перевооружение 
сети газопотребления ундоровской 
участковой больницы с установкой 
газовой блочной котельной.

Базарносызганский район

Лучшая дружина - 
базарносызганская

накануне в Колонном зале правительства 
ульяновской области состоялась церемония 
награждения победителей пятого областно-
го конкурса на звания «лучшая дружина» и 
«лучший дружинник». В первой номинации 
победителем названа добровольная дружина 
муниципального образования Базарносыз-
ганского городского поселения. губернатор 
сергей Морозов вручил начальнику штаба  
В.а. горячеву призовой кубок и диплом.

Барышский район

Есть что почитать
В библиотеки района поступили новые книги. по це-

левой программе на средства федерального, областного 
и районного бюджетов Барышская межпоселенческая 
библиотека получила 781 экземпляр книг, рассказала 
директор МуК БМБ л. садушкина. 

Инзенский район

Москва, Кремль
на этот короткий адрес теперь могут писать 

письма Константину Крецу, призванному в ар-
мию, его родные и друзья. Вот только девятиме-
сячный андрюшка, двоюродный брат кремлевца, 
вряд ли напишет…

год армейской службы выпускник инзенской 
школы и улгу проведет, служа в президентском 
полку (его еще называют Кремлевским).

Выбор сотрудников военкомата на Констан-
тина пал не случайно. Мало того, что человек с 
высшим образованием, панциревец совсем недав-
но сдал норматив мастера спорта по спасатель-
ным видам. Кстати, осенью на вакантные места 
в Кремлевском полку претендовали два десятка 
ребят, пишет газета «Вперед».

Вешкаймский район

Район равных возможностей
В Центре дополнительного образования 

состоялось заседание «круглого стола» по ито-
гам проведения года равных возможностей в 
ульяновской области.

участники заседания рассмотрели самые 
важные вопросы по проведению года равных 
возможностей: исполнение плана мероприя-
тий по проведению года равных возможностей 
на территории Мо «Вешкаймский район», 
реализация рЦп «Доступная среда» на 2014-
2016 годы, оказание содействия инвалидам в  
доставке лекарств, прохождение МсЭ,   обсле-
дование на дому, трудоустройство инвалидов и 
квотирование мест для лиц с ограниченными 
возможностями здоровья на предприятиях 
района, проблемы и пути их решения.

Майнский район

Семеро с ложкой
В р.п. Майна прошел VII межрайонный фести-

валь народного творчества «семеро с ложкой»... Точ-
нее, с «русской чудо-ложкой». а семеро потому, что 
в посвященном фольклорному искусству творческом 
фестивале участвовало семь коллективов из четырех 
(сенгилеевского, Барышского, Базарносызганского и 
Майнского) районов ульяновской области, а ставшая 
традиционной для Майнского центра культуры кон-
цертная программа носила порядковый номер VII. 

но главными виновниками торжества были в этот 
день, конечно же, ложкари. их ведущая пелагея ска-
зительница (ее роль артистично исполнила Юлия ле-
бедева) представляла особенно тепло. ее примеру сле-
довал и «продававший» деревянные ложки коробейник 
(Денис петровнин). Да и как иначе, если трио «Ма-
трешки» из «сказки» буквально покорили зрительный 
зал, а «русский наигрыш» представил фольклорный 
жанр настолько профессионально, что... закралось по-
дозрение - а не филармония ли к нам приехала?
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Вышел из печати заключительный, 11-й 
том - «Сводные итоги Всероссийской 

переписи населения 2010 года», подго-
товленный Федеральной службой госу-

дарственной статистики (Росстатом). 
Представленные в томе таблицы с итогами 

переписи населения содержат информа-
цию о населении России в целом, феде-

ральных округов и субъектов Российской 
Федерации. Отдельные данные приведены 
в сравнении с итогами переписи населения 

2002 года. Итоги представлены в абсо-
лютных и относительных показателях. 

Напомним основные из них. 

общая численность населения россий-
ской Федерации по итогам Всероссийской 
переписи населения 2010 года составила 
142857 тыс. человек. по сравнению с 2002 г. 
население российской Федерации сократи-
лось на 2310 тыс. человек, или на 1,6%. 

при Всероссийской переписи населения 
2010 года учет проводился по домохозяй-
ствам, переписью было зафиксировано 54,6 
млн частных домохозяйств, в которых про-
живало 141,0 млн человек, или 99% всего на-
селения россии. 

В стране на момент проведения перепи-
си населения насчитывалось 2386 городов 
и поселков городского типа с населением 
105314 тыс. человек и 153 тыс. сельских на-
селенных пунктов, в которых проживало 
37543 тыс. человек.

Численность городского населения 
российской Федерации, по итогам перепи-
си населения 2010 года, составила 105314 
тыс. человек, сельских жителей было учте-
но 37543 тыс. человек.  около трети горо-
жан проживало в 12 крупнейших городах-
«миллионниках». В ульяновской области 
городское население составило 1 292 799 
человек. В % к общей численности населе-
ния горожан в нашем регионе 73,5%, сель-
чан - 26,5.

переписью было учтено 66047 тыс. муж-
чин и 76810 тыс. женщин. при этом числен-
ность женщин превысила численность муж-
чин на 10763 тыс. человек.

Численность населения в трудоспособ-
ном возрасте (мужчины 16-59 лет, женщи-
ны 16-54 лет) составила 87983 тыс. человек 
(62% общей численности населения), моло-
же трудоспособного возраста - 23126 тыс. 
человек (16%) и старше трудоспособного 
возраста - 31714 тыс. человек (22%). 

переписью были учтены все варианты 
самоопределения населения по вопросам 
родного языка и владения языками. В 2010 
г. владение русским языком указали 138 
млн человек (99,4% из числа ответивших на 
вопрос о владении русским языком). 

Впервые при переписи населения 2010 
года получены данные о владении глухоне-
мыми и слабослышащими русским жестовым 
языком глухих, им владело 121 тыс. человек.

В 2010 г. в россии насчитывалось  
22 наиболее многочисленные националь-
ности, численность населения которых пре-
вышала 400 тыс. человек, численность семи 
национальностей превышала 1 млн человек 
(русские, татары, украинцы, башкиры, чу-
ваши, чеченцы, армяне). русское населе-
ние является наиболее многочисленным  
(111 млн человек) и составляет 80,9% общей 
численности населения, указавшего нацио-
нальную принадлежность. 

из общей численности лиц в возрасте  
15 лет и более 70,8 млн человек (60%) име-
ли профессиональное образование (выс-
шее, включая послевузовское, среднее и 
начальное). 

103,6 млн. человек имели один источник 
средств к существованию, два источника 
дохода имели 33,0 млн человек, три источ-
ника и более было у 2,2 млн человек. почти  
67 млн жителей страны (48%) указали ис-
точником средств к существованию доход 
от трудовой деятельности (в 2002 г. - 62 млн 
человек, или 43%). основным этот источ-
ник назвали около 63 млн человек, из них у  
51 млн человек доход от трудовой дея-
тельности был единственным источником 
средств к существованию.

изменение экономической активности 
населения в возрасте 15-64 лет, проживаю-
щего в частных домохозяйствах, в межпере-
писной период характеризуется следующи-
ми данными.

Экономическая активность населения 
выросла на 6,1%, при этом рост происходил 
за счет увеличения занятого населения (на 
8,8%) при одновременном сокращении чис-
ленности безработных (на 16%).

Численность экономически неактивного 
населения (например, неработающих пен-
сионеров, учащихся, домохозяек, лиц, не 
имеющих и не ищущих работу) сократилась 
на 18%, а их доля среди населения частных 
домохозяйств в возрасте 15-64 лет состави-
ла 25% против 31% в 2002 году.

В 2010 году в российской Федерации 
из 109 млн человек в возрасте 15-72 лет, 
проживавших в частных домохозяйствах,  
72 млн человек (66%) были экономически 
активными, 32 млн человек (29%) были 

экономически неактивными и 5 млн чело-
век (5%) не указали экономическую актив-
ность. среди экономически активного на-
селения 6,3 млн человека (9%) приходилось 
на безработных. среди безработных 2,8 млн 
человек, или 44%, - это молодежь в возрасте 
15-29 лет.

В 2010 г. 1,7 млн занятых (2,5%) указали, 
что имеют не одну работу.

из общего числа занятых в экономике в 
возрасте 15-72 лет абсолютное большинство 
- 61,6 млн. человек (94%) - являются рабо-
тающими по найму. по сравнению с 2002 г. 
численность наемных работников увеличи-
лась на 5,8%. Численность работодателей, 
привлекающих для осуществления своей 
деятельности наемных работников, соста-
вила 1,4 млн человек (в 2002 г. - 923 тыс. 
человек).

- итоги переписи населения не просто 
позволяют оценить динамику изменений 
различных показателей, характеризующих 
население с момента предыдущей переписи, 
но и служат основой для оценки перспек-
тив социально-экономического и демогра-
фического развития страны, - подытожила 
пресс-секретарь Федеральной службы гос-
статистики по ульяновской области Юлия 
Ярославкина.

перепись пятница, 22 ноября 2013 г. 
№ 151 (23.422)

Вот какие мы - россияне
Экономическая активность населения выросла на 6,1%

Экономическая активность населения

Источники средств к существованию

Итоги переписи 
населения служат 
основой для 
оценки перспектив 
социально-
экономического  
и демографического 
развития страны
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Извещение о согласовании проекта  
межевания земельных участков

Заказчиком работ по подготовке проекта межева-
ния земельных участков является михайлова татьяна 
Васильевна, ульяновская область, новомалыклинский 
район, с. Старая куликовка, ул. Полевая, д. 1, кв. 1.

Проект межевания земельных участков подготовлен 
кадастровым инженером Слеповым Игорем Владими-
ровичем (квалификационный аттестат 73-11-131, адрес: 
433560, ульяновская область, новомалыклинский рай-
он, с. новая малыкла, ул. молодежная, д. 8, кв.1, адрес 
электронной почты: SlepovIgor @ bk.ru, тел. 89063942779) 
в отношении земельных участков:

площадью 648000 кв.м, расположенного по  адресу: 
ульяновская область, новомалыклинский район, в 290 м 
на юго-восток от с. новая малыкла;

площадью  810000 кв.м, расположенного по адресу: 
ульяновская область, новомалыклинский район, в 900 м 
на  восток от с. новая малыкла; 

площадью 3240000 кв.м, расположенного по  адресу: 
новомалыклинский район, в 450 м. на север от с. новая 
малыкла;

площадью 4617000 кв.м, расположенного по адре-
су: новомалыклинский район в 400 м. на юго-восток от 
с. Старая куликовка. образованных путем выдела в счет 
земельных долей из земельного участка с кадастровым 
номером 73:10:031201:221 в границах СПк «родина» но-
вомалыклинского района ульяновской области.

С проектом межевания земельных участков можно 
ознакомиться по адресу: 433560, ульяновская область, 
новомалыклинский район, с. новая малыкла, ул. Совет-
ская, д. 27 в течение тридцати дней со дня опубликования 
извещения ежедневно с 9.00 до 12.00 и с 14.00 до 17.00, 
кроме субботы и воскресенья.

обоснованные возражения, предложения по дора-
ботке проекта межевания земельных участков от заинте-
ресованных лиц относительно размера и местоположе-
ния образуемых земельных участков, выделяемых в счет 
земельных долей, направлять в течение тридцати дней 
со дня опубликования извещения по адресу: 433560, 
ульяновская область, новомалыклинский район, с. но-
вая малыкла, ул. Советская, д.27 (кадастровому инже-
неру Слепову И.В.).

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
25 декабря 2013 года в 11 час. 00 мин.
областное государственное унитарное предприятие «Имущество»
(г. ульяновск, пр-т Гая, 59а)
проводит торги по продаже объектов недвижимого имущества, находящегося на праве хозяйственного ведения

наименование,
адрес объекта

наименование 
органа местного са-
моуправления, при-
нявшего решение о 
продаже, реквизиты 
решения

Способ
продажи

начальная 
цена, руб.
С учетом 
нДС

Сумма 
задатка, 
руб.

Шаг 
аукциона, 
руб.

Примечание

Лот№1:  Сооружение 
«Газопровод-отвод и газора-
спределительная станция 63 
с. Смольково», назначение: 
нежилое, инв  № 000081, лит. 
а,I - здание операторской общей 
площадью- 8,24 кв.м; лит. II 
ограждения; лит. III подъездная 
автодорога площадью покрытия 
1138,17 кв.м; лит. IV газопровод-
отвод протяженностью 1990 м; 
лит. V кабельная линия связи 
протяженностью трассы 2034 м, 
лит. VI, VII, VIII, адрес объекта: 
ульяновская область, Барышский 
район, с. Смольково.
Сооружение «Дом оператора с 
сетями», назначение: нежилое, 
инв. № 000082, лит. а- здание 
дома оператора общей площадью 
143 кв.м. с принадлежностями 
(лит. а, а1, к, к1, Г, I, II); лит. III- 
асфальтовое покрытие площадью 
232,85 кв.м; лит. IV- внешняя ка-
нализация подземной прокладки 
протяженностью 9,1 м; лит. кк1- 
канализационный колодец; лит. 
V- внешняя электросеть низкого 
напряжения протяженностью 
трассы 17,73 м; VI- водопровод 
подземной прокладки протяжен-
ностью 27 м; лит. Вк1- водопрово-
дный колодец; лит. VII- газопро-
вод низкого давления надземной 
прокладки протяженностью 39,05 
м; лит. VIII- кабельная линия свя-
зи протяженностью 654 м., адрес 
объекта: ульяновская область, 
Барышский район, с. Смольково

распоряжение 
Департамента 
государственного 
имущества и зе-
мельных отноше-
ний ульяновской 
области №121-р 
от 08.02.2013 
г., № 1095-р от 
26.09.2013г.

аукцион 
- откры-
тый по 
форме 
подачи 
предло-
жений о 
цене

47 056 000 4 705 600 4 705 600 ограниче-
ния (обреме-
нения) - нет

Лот № 2: Сооружение 
«Газопровод-отвод г. никольск-   
г. Инза», назначение: нежилое, 
протяженность 33600 м, лит. I-VI, 
адрес объекта: ульяновкая об-
ласть, Инзенский район.
«аГрС села оськино», назна-
чение: нежилое,     1 -этажный 
(подземных этажей-0), общая 
площадь 61, 78 кв.м лит. а,а,у,  II-
IV,I,VI,V,VII,VIII.
«Дом оператора села оськино», 
назначение: нежилое, 1-этажный 
(подземных этажей-1), об-
щая площадь 277, 12 кв.м лит. 
а,а,а1,а2,а3,к,к1,Г,Г1,Г2,I-VIII,I
X,XIV,к2,X,№1,№2,№3,XII,XII
I,XI,адрес объекта: ульяновская 
область, Инзенский район,  
с. оськино.

распоряжение 
Департамента 
государственного 
имущества и зе-
мельных отноше-
ний ульяновской 
области №121-р 
от 08.02.2013 
г., № 1095-р от 
26.09.2013г.

аукцион 
- откры-
тый по 
форме 
подачи 
предло-
жений о 
цене

154 674 000 15 467 
400

15 467 400 ограниче-
ния (обреме-
нения) - нет

ИЗВЕЩЕНИЕ О СОГЛАСОВАНИИ ПРОЕКТА МЕЖЕВАНИЯ  
И МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

кадастровым инженером фетхуллиной Светланой Викторовной, квалификационный номер 73-10-14, являющейся работником 
оао «ульяновское земпредприятие», почтовый адрес: 432027, г. ульяновск, ул. федерации, 140, e-mail: geos6@yandex.ru, тел. 8 (8422) 
46-40-31, выполняются кадастровые работы в отношении земельного участка, выделяемого в счет 47 земельных долей  в праве общей 
долевой собственности, расположенного в границах СПк «Лавинский».

Заказчиком  работ по подготовке проекта межевания земельного участка является Сизов Сергей Викторович,  почтовый адрес: 
ульяновская область, Сурский район, с. Лава, ул.Шибанова, дом 32 (тел. 89876912216). 

Земельный участок выделяется из земельного участка с кадастровым номером 73:17:030703:1, расположенный: ульяновская об-
ласть, Сурский район, СПк «Лавинский».

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границы земельного участка состоится по адресу: 
432027, г. ульяновск, ул. федерации, 140   23 декабря 2013 г. в 10 часов 00 минут.

С проектом  межевания и проектом  межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: г. ульяновск, ул. фе-
дерации, 140. обоснованные возражения по проекту межевания и проекту межевого плана относительно размера и местоположения 
границ, выделяемого в счет земельных долей  участка, а также предложения по доработке проекта межевания земельного участка при-
нимаются по адресу: г. ульяновск, ул. федерации, 140 в течение 30 дней со дня опубликования извещения. 

Смежные земельные участки, с правообладателями  которых требуется согласовать местоположение границы: участники общей 
долевой собственности земельного участка с кадастровым номером 73:17:030703:1, расположенного: ульяновская область, Сурский 
район,  мо «Лавинское сельское поселение», в ведении которого находятся земельные участки государственной собственности в гра-
ницах СПк «Лавинский».

 При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ удостоверяющий личность, а также 
документы о правах на земельный участок.

ИЗВЕЩЕНИЕ
В связи с от-

сутствием кворума 
собрания участни-
ков общей долевой 
собственности на 
земельный уча-
сток с кадастровым 
н о м е р о м 
73:17:030703:1, рас-
положенный: улья- 
новская область, 
Сурский район, 
СПк «Лавинский», 
прошедшего 20 
ноября 2013 года и 
вследствие неправо-
мочности принятия 
собранием решения, 
я, Сизов С.В., участ-
ник общей долевой 
собственности на земельный участок в границах СПк 
«Лавинский», извещаю остальных собственников о своем 
намерении выделить земельный участок (согласно прила-
гаемой схеме, участок многоконтурный заштрихован и со-
стоит из шести контуров) в счет 47 долей площадью 954,1 
га сельскохозяйственных угодий, определив следующее 
местоположение: ульяновская обл., Сурский район, мо 
«Лавинское сельское поселение». 

уточненная площадь будет установлена после вы-
полнения межевания земельного участка и проведения 
кадастровых работ. компенсация остальным участникам 
долевой собственности не предусмотрена. Возражения от 
участников долевой собственности по месту расположе-
ния выделяемого земельного участка прошу присылать 
в оао «ульяновское землеустроительное проектно-
изыскательское предприятие» по адресу: 432027, г. улья-
новск, ул. федерации, 140. Претензии принимаются в тече-
ние тридцати дней с момента опубликования извещения в 
письменной форме заказным письмом с уведомлением. 

Извещение о согласовании проекта межевания земельных участков
Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земельных участков является Борисова Валентина Борисов-

на, Самарская область, г. Самара, ул. к. маркса, д. 13, кв. 52.
Проект межевания земельных участков подготовлен кадастровым инженером Слеповым Игорем Владимирови-

чем (квалификационный аттестат 73-11-131, адрес: 433560, ульяновская область, новомалыклинский район, с. новая 
малыкла, ул. молодежная, д. 8, кв. 1, адрес электронной почты: SlepovIgor @ bk.ru, тел. 89063942779) в отношении 
земельного участка площадью 203800 кв.м, расположенного по адресу: ульяновская область, новомалыклинский рай-
он, в 500 м на северо-восток от с. Высокий колок, образованного путем выдела в счет двух земельных долей из зе-
мельного участка с кадастровым номером 73:10:050801:78 в границах СПк «Путь Илича» новомалыклинского района 
ульяновской области.

С проектом межевания земельных участков можно ознакомиться по адресу: 433560, ульяновская область, ново-
малыклинский район, с. новая малыкла, ул. Советская, д. 27 в течение тридцати дней со дня опубликования извеще-
ния ежедневно с 9.00 до 12.00 и с 14.00 до 17.00, кроме субботы и воскресенья.

обоснованные возражения, предложения по доработке проекта межевания земельных участков от заинтересо-
ванных лиц относительно размера и местоположения образуемого земельного участка, выделяемого в счет земельных 
долей, направлять в течение тридцати дней со дня опубликования извещения по aдpecy: 433560, ульяновская область, 
новомалыклинский район, с. новая малыкла, ул. Советская, д. 27 (кадастровому инженеру Слепову И.В.).

Извещение о согласовании проекта межевания земельных участков
Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земельных участков является михайлова татьяна Васильевна, 

ульяновская область, новомалыклинский район, с. Старая куликовка, ул. Полевая, д. 1, кв. 1.
Проект межевания земельных участков подготовлен кадастровым инженером Слеповым Игорем Владимировичем 

(квалификационный аттестат 73-11-131, адрес: 433560, ульяновская область, новомалыклинский район, с. новая малык-
ла, ул. молодежная, д. 8, кв. 1, адрес электронной почты: SlepovIgor @ bk.ru, тел. 89063942779) в отношении земельных 
участков:

- площадью 2760000 кв.м, расположенного по адресу: ульяновская область, новомалыклинский район, в 540 м на 
юго-восток от с. новая малыкла;

- площадью 1380000 кв.м,   расположенного по адресу: ульяновская область, новомалыклинский район, в 1900 м на 
юго-восток от с. новая малыкла;

- площадью 830000 кв.м, расположенного по адресу: ульяновская область, новомалыклинский район, в 1650 м на 
юго-восток от с. новая малыкла;

- площадью 2470000 кв.м, расположенного по адресу: ульяновская область, новомалыклинский район, в 1300 м на восток  
от с. новая малыкла;

- площадью 2120000 кв.м, расположенного по адресу: ульяновская область, новомалыклинский район, в 3500 м на восток  
от с. новая малыкла;

- площадью 3000000 кв.м, расположенного по адресу: ульяновская область, новомалыклинский район, в  4400 м на восток  
от с. новая малыкла;

- площадью 2720000 кв.м, расположенного по адресу: ульяновская область, новомалыклинский район, в 5000 м на 
юго-восток от с. новая малыкла, образованных путем выдела в счет земельных долей из земельного участка с кадастровым 
номером 73:10:031201:221   в границах СПк «родина» новомалыклинского района ульяновской области.

С проектом межевания земельных участков можно ознакомиться по адресу: 433560, ульяновская область, новома-
лыклинский район, с. новая малыкла, ул. Советская, д. 27 в течение тридцати дней со дня опубликования извещения 
ежедневно с 9.00 до 12.00 и с 14.00 до 17.00, кроме субботы и воскресенья.

обоснованные возражения, предложения по доработке проекта межевания земельных участков от заинтересованных 
лиц относительно размера и местоположения образуемых земельных участков, выделяемых в счет земельных долей, на-
правлять в течение тридцати дней со дня опубликования извещения по адресу: 433560, ульяновская область, новомалы-
клинский район, с. новая малыкла, ул. Советская, д. 27 (кадастровому инженеру Слепову И.В.).

кадастровым инженером касалинской анной Пав-
ловной, квалификационный аттестат 73-11-89,  (432059, 
г. ульяновск, проспект Генерала тюленева, дом 1, квар-
тира 151, e-mail: 2744166@mail.ru, контактный телефон:  
8-929-799-57-44,  в отношении земельного участка из зе-
мель сельскохозяйственного назначения для сельскохо-
зяйственного производства, расположенного по адресу:  
ульяновская область, новомалыклинский район, СХПк 
«родина», кадастровый № 73:10:031201:221,  был подготов-
лен проект межевания земельного участка.

местоположение и наименование земельного участка 
устанавливается следующее:

- ульяновская область, новомалыклинский район, 
мо «новомалыклинское сельское поселение», земельный 
участок расположен в северо-восточной части кадастрового 
квартала 73:10:031201, ориентировочной площадью 16 2000 
кв. м, в счет  2/1400 долей в праве общей долевой собствен-
ности.

Заказчиком кадастровых работ является ооо 
«анама-Земля» (оГрн 1127329001370, Инн/кПП 
7329007316/732901001), юридический адрес (почто-
вый адрес совпадает с юридическим адресом): 433400, 
ульяновская область, Чердаклинский район, рабочий 
поселок Чердаклы, улица Пионерская, дом 1 телефон  
8 (8422)75-98-00 или 8-937-757-15-58.

С проектом межевания земельных участков для 
ознакомления и согласования можно обратиться по адре-
су: 433400, ульяновская область, Чердаклинский район, 
рабочий поселок Чердаклы, ул.Пионерская, дом 1, е-mail: 
412181@bk.ru, телефон 8 (8422)75-98-00 или 8-937-757-15-
58 с понедельника по пятницу с 08.00-12.00 и 13.00-15.00 по 
местному времени в течение 30 дней с момента опублико-
вания настоящего извещения.

Предложения по доработке и возражения относи-
тельно местоположения границ и размера выделяемого 
земельного участка по проекту межевания принимаются 
в течение 30 дней с момента опубликования извещения по 
адресу: 432059, г. ульяновск, проспект Генерала тюленева 
дом 1, квартира 151, e-mail: 2744166@mail.ru, контактный 
телефон 8-929-799-57-44.

кадастровым инженером касалинской анной Пав-
ловной, квалификационный аттестат 73-11-89,  (432059, 
г. ульяновск, проспект Генерала тюленева дом 1, квар-
тира 151, e-mail: 2744166@mail.ru, контактный телефон:  
8-929-799-57-44,  в отношении земельного участка из зе-
мель сельскохозяйственного назначения для сельскохо-
зяйственного производства, расположенного по адресу:  
ульяновская область, новомалыклинский район, СХПк 
«родина», кадастровый № 73:10:031201:221,  был подготов-
лен проект межевания земельного участка.

местоположение и наименование земельного участка 
устанавливается следующее:

- ульяновская область, новомалыклинский район, 
мо «новомалыклинское сельское поселение», земельный 
участок расположен в северо-восточной части кадастрового 
квартала 73:10:031201, ориентировочной площадью 32 
4000 кв. м, в счет  4/1400 долей в праве общей долевой соб-
ственности.

Заказчиком кадастровых работ является ооо 
«анама-Земля» (оГрн 1127329001370, Инн/кПП 
7329007316/732901001), юридический адрес (почто-
вый адрес совпадает с юридическим адресом): 433400, 
ульяновская область, Чердаклинский район, рабочий 
поселок Чердаклы, улица Пионерская, дом 1 телефон:  
8 (8422)75-98-00 или 8-937-757-15-58.

С проектом межевания земельных участков для 
ознакомления и согласования можно обратиться по адре-
су: 433400, ульяновская область, Чердаклинский район, 
рабочий поселок Чердаклы, ул.Пионерская, дом 1, е-mail: 
412181@bk.ru, телефон 8 (8422)75-98-00 или 8-937-757-15-
58 с понедельника по пятницу с 08.00-12.00 и 13.00-15.00  
по местному времени в течение 30 дней с момента опубли-
кования настоящего извещения.

Предложения по доработке и возражения относи-
тельно местоположения границ и размера выделяемого 
земельного участка по проекту межевания принимаются 
в течение 30 дней с момента опубликования извещения по 
адресу: 432059, г. ульяновск, проспект Генерала тюленева 
дом 1, квартира 151, e-mail: 2744166@mail.ru, контактный 
телефон 8-929-799-57-44.

ГуБернатор уЛЬяноВСкоЙ оБЛаСтИ
П о С т а н о В Л е н И е

08 ноября 2013 г. № 197
г. ульяновск

О мерах по совершенствованию деятельности 
исполнительных органов государственной  

власти Ульяновской области
В соответствии с пунктом 10 части 1 статьи 21 

устава ульяновской области  п о с т а н о в л я ю:
1. упразднить с 09 января 2014 года мини-

стерство внутренней политики ульяновской об-
ласти с частичной передачей функций в сфере 
массовых коммуникаций и средств массовой ин-
формации, книгоиздательской, полиграфической 
деятельности и рекламы, по развитию местного 
самоуправления, по предоставлению поддержки 
некоммерческим организациям, в сфере отдель-
ных полномочий в области культуры и образо-

вания по военно-патриотическому воспитанию 
населения ульяновской области Правительству 
ульяновской области, в области реализации госу-
дарственной молодёжной политики - министер-
ству образования и науки ульяновской области.

2. Внести в структуру исполнительных орга-
нов государственной власти ульяновской обла-
сти, возглавляемых Правительством ульяновской 
области, утверждённую постановлением Губерна-
тора ульяновской области от 07.07.2005 № 161 
«о структуре исполнительных органов государ-
ственной власти ульяновской области», измене-
ние, признав абзац одиннадцатый раздела I «ми-
нистерства» утратившим силу.

3. Пункт 2 настоящего постановления вступа-
ет в силу с 09 января  2014 года.

Губернатор области  С.И.Морозов 

Заявки принимаются в областном государственном унитар-
ном предприятии «Имущество» по адресу: г. ульяновск, пр-т Гая, 
59а с 23 ноября 2013 г. по 23 декабря 2013 г. включительно с 8 час. 
00 мин. до 12 час. 00 мин. и с 13 час. 00 мин. до 17 час. 00 мин. по 
московскому времени.

Заседание комиссии по вопросу рассмотрения заявок и до-
пуска к участию в торгах состоится 24 декабря 2013 г. в 11 час. 00 
мин. по адресу г. ульяновск, проспект Гая, 59а.

· начало аукциона – 25 декабря 2013 г. в 11 час. 00 мин. по 
адресу: г. ульяновск, проспект Гая, 59а.

· регистрация участников аукциона будет проводиться 25 
декабря  2013 г. по адресу: г. ульяновск, пр-т Гая, 59а с 10 час 25 
мин до 10 час 55 мин.

контактное лицо: некрасов александр евгеньевич, тел. 8 
(8422) 36-23-48. 

уСЛоВИя уЧаСтИя В торГаХ:
Для участия в торгах необходимо предоставить в областное 

государственное унитарное предприятие «Имущество» г. улья-
новска (пр-т Гая, 59а) следующие документы:

заявку в 2-х экземплярах;
одновременно с заявкой претенденты (юридические лица-

резиденты рф)  представляют следующие документы:
платежный документ, подтверждающий внесение (перечис-

ление) задатка на основании заключенного договора о задатке;
полученную не ранее чем за шесть месяцев до даты разме-

щения на официальном сайте торгов извещения о проведении 
аукциона выписку из единого государственного реестра юридиче-
ских лиц или нотариально заверенную копию такой выписки (для 
юридических лиц), 

полученную не ранее чем за шесть месяцев до даты разме-
щения на  официальном сайте торгов извещения о проведения 
аукциона выписку из единого государственного реестра индиви-
дуальных предпринимателей или нотариально заверенную копию 
такой выписки (для индивидуальных предпринимателей),

надлежащим образом заверенный перевод на русский язык 
документов о государственной регистрации юридического лица 
или физического лица в качестве индивидуального предприни-
мателя в соответствии с законодательством соответствующего 
государства (для иностранных лиц), полученные не ранее чем за 
шесть месяцев до даты размещения на официальном сайте торгов 
извещения о проведении аукциона,

копии учредительных документов (для юридических лиц),
протокол о назначении исполнительного органа,
решение уполномоченного органа об участии в торгах,
дополнительно претенденты (юридические лица - нерези-

денты рф) представляют выписка из торгового реестра страны 
происхождения или иное эквивалентное доказательство юриди-
ческого статуса,

доверенность на лицо, уполномоченное действовать  от име-
ни заявителя при подаче заявки на участие в торгах,

заявление об отсутствии решения о ликвидации - юридиче-
ского лица, об отсутствии решения арбитражного суда о призна-
нии заявителя- юридического лица, индивидуального предпри-
нимателя банкротом и об открытии конкурсного производства, об 
отсутствии решения о приостановлении деятельности ,

физические лица предъявляют документ, удостоверяющий 
личность, или представляют копии всех его листов.

Все листы документов, представляемых одновременно с за-
явкой, либо отдельные тома данных документов должны быть 
прошиты, пронумерованы, скреплены печатью претендента (для 
юридического лица) и подписаны претендентом или его предста-
вителем.

Заявка считается принятой Продавцом, если ей присвоен ре-
гистрационный номер, о чем на заявке делается соответствующая 
запись.

Задаток перечисляется на счет: областное государ-
ственное унитарное предприятие «Имущество», Инн/
кПП 7326024641/732601001 к/с 30101810200000000813 р/с 
40602810701205220073  БИк 047308813 Зао Банк «Венец».

Претендент, отвечающий признакам покупателя в соответ-
ствии с законодательством рф, признается участником торгов 
только при поступлении задатка на счет Продавца (областного 
государственного унитарного предприятия «Имущество») на 
дату рассмотрения  вопроса о допуске к участию в торгах, что под-
тверждается выпиской с соответствующего счета.

Срок поступления задатка на счет Продавца не позднее 23 
декабря 2013 г. 17 часов 00 минут (время местное). 

Претенденту, не допущенному к участию в аукционе, возвра-
щается сумма задатка в течение 3 рабочих дней со дня подписания 
протокола окончания приема и регистрации заявок на участие в 
торгах.

В случае если участник не признан победителем аукциона, 
Продавец обязуется возвратить поступившую на его счет сумму 
задатка в течение 3 рабочих дней со дня подписания протокола  о 
результатах аукциона.

аукцион считается состоявшимся, если в нем приняли уча-
стие не менее двух участников.

осмотр объектов  производится по предварительной догово-
ренности сторон.

участники торгов обязаны соблюдать требования антимоно-
польного законодательства.

Победителем торгов признается лицо, предложившее в ре-
зультате торгов наиболее высокую цену за объект.

В соответствии с п. 3 ст. 448 Гражданского кодекса россий-
ской федерации, организатор торгов - областное государственное 
унитарное предприятие «Имущество» – оставляет за собой право 
отказаться от проведения аукциона в любое время, но не позднее, 
чем за три дня до наступления даты его проведения.

Лицо, выигравшее торги, и организатор торгов подписывают 
в день проведения аукциона  протокол о результатах торгов, кото-
рый имеет силу договора. 

не позднее 5-ти рабочих дней с даты подведения итогов аук-
циона между победителем аукциона и продавцом должен быть за-
ключен договор купли-продажи. форма договора купли-продажи 
является одинаковой для всех лотов. оплата имущества в рас-
срочку не допускается.

С иной информацией,  формой заявки, условиями договора о 
задатке, условиями договора купли-продажи можно ознакомиться 
на официальном сайте http://torgi.gov.ru, либо по адресу: г. улья-
новск, пр-т Гая, 59а, тел. 8  (8422) 36-23-48.
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а - В последние годы немало говорится 
об изменениях правил в хоккее с мячом, 
дабы придать ему зрелищности. Какие 
бы вы внесли коррективы?

- трудно сказать. В последнее время и так 
было внесено достаточно дополнений правил, 
к которым, наверное, и добавить-то особо 
нечего. если в наше время играть грудью и 
коньками было запрещено, то сейчас - пожа-
луйста.   

- Чемпионат только начался, а уже воз-
никают вопросы о судействе. В союзные 
времена судейская тема тоже была ак-
туальной?

- не думаю. В союзные времена судьи все 
же старались сохранять нейтралитет на поле. 
Хотя небольшую симпатию к хозяевам они 
испытывали. но это скорее происходило под 
давлением болельщиков. В том же ульянов-
ске, когда переполненный стадион «Волга» 
гнал волжан вперед, то судьи волей-неволей 
немножко были на стороне ульяновцев. так 
же было и в других городах, где приходило 
много народу. Судьи - тоже люди, нервы у 
них не железные. Что же касается сегодняш-
ней ситуации в судейском корпусе, то по тем 
играм, которые я видел в этом году в «кры-
латском», у меня вопросов к судьям не возни-
кало. но сигналы поступают. тот же Вячеслав 
манкос (главный тренер «Зоркого». - Прим. 
авт.) остался недоволен судейством в Ир-
кутске. Сергей Иванович Ломанов выступил 
с критикой в адрес судейства после игры на 
кубок россии между «кузбассом» и «енисе-
ем». Сигналы есть, и к ним нужно прислуши-
ваться. тем более что чемпионат еще только 
начался.     

Обязательно приеду  
в Ульяновск  

на чемпионат мира 
- Ваш прогноз - кто будет очеред-

ным чемпионом России?
- как человеку, долгие годы посвя-

тившему московскому «Динамо», то, ко-
нечно, мне хочется, чтобы чемпионом стало 
московское «Динамо». Все предпосылки для 
этого есть. Другое дело, что оценивать шан-
сы команд сейчас пока рановато. Пик формы 
большинства команд придется на конец янва-
ря, вот тогда-то и можно будет более обстоя-
тельно обсуждать эту тему. а претендентов 
на чемпионский титул достаточно. Взять, к 
примеру, «енисей». Да и «Динамо-казань», 
хоть и тормознуло на старте, наверняка бу-
дет бороться за «золото». Зная Владимира 
янко (главный тренер Хк «Динамо-казань». 
- Прим. авт.), я просто уверен, что к решаю-
щим играм чемпионата он подведет своих по-
допечных в отменной форме. 

- Как прославленный нападающий, кого 
из нынешних игроков нападения вы выде-
лили бы в первую очередь?

- Сейчас много хороших нападающих, 
и каждый из них по-своему хорош. Сергей 
Ломанов может протащить мяч от своих до 
чужих ворот. Сами Лаакконен - просто пре-
лесть, но он играет исключительно на острие 
атаки. Здорово бьет стандартные положе-
ния. классные нападаюащие у московского 
«Динамо» - евгений Иванушкин и Павел 
рязанцев. я вижу, как они тренируются, и 
от этого их я еще больше уважаю. казалось 
бы, Иванушкин и рязанцев уже всего доби-
лись в хоккее с мячом, а они после каждой 
тренировки остаются на дополнительные за-
нятия в тренажерном зале. молодцы, что тут 
скажешь!

- Хоккей с мячом в отличие от других 
игровых видов спорта -  нечастый гость 
на телеэкранах. Не обидно?

- конечно, обидно. многие ветераны 
уже не могут приходить на стадионы и хо-
тели бы видеть любимую игру по телевизо-
ру. Согласен, что хоккей с мячом не самый 
телевизионный вид спорта. я бы назвал на-
туральным видом спорта, который нужно 
смотреть вживую. Хотя если снимать его  
не с трех камер, а с 16-ти, тогда и картинка 
будет вполне нормальной. В целом же осве-
щение русского хоккея в СмИ оставляет 
желать лучшего. я разговаривал на эту тему 
с президентом федерации хоккея с мячом 
россии Борисом Ивановичем Скрынником. 
он сказал, что это весьма дорогое удоволь-
ствие. И все же подвижки в лучшую сторо-
ну уже наметились.

- В 2016 году Ульяновская область при-
мет чемпиона мира по хоккею с мячом. 
Планируете приехать к нам в гости?

- обязательно! я всегда с большим удо-
вольствием приезжаю в ульяновск. ничуть 
не сомневаюсь, что чемпионат мира 2016 года 
пройдет на самом высоком уровне и станет 
прекрасным подарком всем ульяновским 
любителям русского хоккея. они это  
заслужили!

СПорт Пятница, 22 ноября 2013 г. 
№ 151 (23.422)

Максим Скворцов

В минувший вторник в очередной игре чем-
пионата России по хоккею с мячом среди 

команд Суперлиги ульяновская «Волга» на 
льду столичного спорткомплекса «Кры-

латское» уступила лидеру - московскому 
«Динамо» (3:8). У волжан третьим дублем 

подряд отметился Денис Цыцаров, еще 
один гол на свой счет записал шведский ле-
гионер ульяновской команды Калле Спьют. 
Очевидцем данного матча стал прославлен-
ный нападающий, один из лучших игроков 

за всю историю хоккея с мячом, шестикрат-
ный чемпион мира, семикратный чемпион 
Советского Союза, трехкратный облада-

тель Кубка Европейских чемпионов Георгий 
Канарейкин. В беседе с корреспондентом 

«УП» Георгий Васильевич заверил, что 
ничуть не сомневается в светлом будущем 

нашей ледовой дружины. 

«Волга» больше не робеет  
перед «Динамо»

- Георгий Васильевич, какое впечатление 
на вас произвела «Волга» в поединке про-
тив «Динамо»?

- Без всякого преувеличения могу ска-
зать, что «Волга» мне понравилась - симпа-
тичная команда. а знаете, что мне больше 
всего понравилось в нынешней ульяновской 
команде? то, что она вышла на лед не зара-
нее обреченной на поражение, как это делает 
большинство команд Суперлиги, когда при-
езжают в «крылатское». «Волга» не уходила 
в глухую оборону, как она делала в последние 
годы. Волжане нисколько не робели перед 
«Динамо» и старались отвечать атакой на 
атаку. Порой это у них неплохо получалось. 
Чувствуется, что к команде постепенно воз-
вращается характер, которым она славилась 
в союзные времена и в 90-е. Из хоккеистов у 
«Волги» в первую очередь выделяются швед-
ские легионеры. Во-многом они определяют 
игру команды

- И все же счет на табло (3:8), наверное, 
не может радовать болельщиков «Вол-
ги». Не так ли?

- я бы не стал акцентировать внимание 
ульяновских болельщиков на итоговом сче-
те матча. Все-таки нужно понимать, что «Ди-
намо» - это «Динамо». По большому счету в 
московской команде собрана сборная мира 
- семь человек играют за сборную россии, 
трое - за Швецию, один за казахстан. Все 
игроки «Динамо» как стервятники - в хо-
рошем смысле этого слова. они большими 
силами прессингуют соперника на их поло-
вине поля, рано или поздно, вынуждая  того 
допускать ошибки. И моментально этим 
пользуются. к тому же не надо забывать, что 
в москву волжане прибыли после изнуряю-
щей поездки по Дальнему Востоку и Сибири. 
еще 17 ноября «Волга» играла в Иркутске, 
а 19-го уже в москве. Вот сил и не хватило. 
Два последних мяча ульяновцы пропустили 
в самой концовке поединка. Плюс ко всему 
переход под крышу «крылатского» всем ко-
мандам дается непросто. так что в этом пла-
не у динамовцев всегда есть определенное 
преимущество перед соперниками. 

- Перед «Волгой» стоит задача - про-
биться в восьмерку сильнейших команд 
страны. На ваш взгляд, не завышенная ли 
это задача для ульяновской команды?

- Задача, поставленная перед «Волгой», 
действительно серьезная. Ведь сейчас в на-
шем чемпионате просто нет слабых команд, 
отсюда и борьба в каждом матче. но и эту 
задачу можно выполнить. а для этого нужно 
брать максимум очков у себя дома и цеплять 
очки в гостях. еще в союзные времена была 
изобретена формула успеха борьбы за самые 
высокие места - побеждать во всех домашних 
матчах и брать 50% очков на выезде.  

Ледовый дворец - это 
единственное правильное 

решение
- Даже непосвященному болельщику вид-
но, что «Волга» с этого сезона постепен-
но встает на ноги. Что бы вы посовето-
вали руководству ульяновского клуба, 
чтобы в дальнейшем «Волга» продолжа-
ла бы прогрессировать?

- ну, какой я могу давать совет? у руля 
«Волги» стоят профессиональные люди. я, 
например, с большим уважением отношусь 
к Сереге (главному тренеру «Волги» Сергею 
наумову. - Прим. авт.). он разбирается во 
всех тонкостях хоккея с мячом. а самое глав-
ное  в ульяновске уже сделали - завершается 
строительство Ледового дворца спорта. мы, 
все ветераны хоккея с мячом, искренне рады, 
что в вашем регионе появится такое соору-

Георгий канарейкин: 

уверен в будущих успехах «Волги»

жение, и хотим поблагодарить руководство 
ульяновской области за такое внимание к на-
шему виду спорта.    

- Не поверите, но среди болельщиков 
«Волги» находятся и такие «горячие» 
головы, которые против Ледового двор-
ца для хоккея с мячом. Мол, гораздо бы-
стрее и экономичнее нужно было постро-
ить открытый искусственный лед…

- неужели такие болельщики на самом 
деле есть? у меня просто в голове не укла-
дывается, как такая позиция может прийти в 
голову настоящему болельщику! Возможно, 
они просто не понимают, что их ждет в бу-
дущем. Что такое смотреть хоккей с мячом 
с комфортом. когда можно снять верхнюю 
одежду, взять чашечку кофе и, сидя на три-
буне, смотреть за игрой любимой команды. 
В Ледовый дворец можно будет приходить 
целыми семьями, не боясь, что ребенок может 
простудиться на морозе. И это я еще не гово-
рю про ту огромную пользу, которую прине-
сет Дворец команде мастеров. Посудите сами, 
за неимением своего льда «Волга» на старте 
чемпионата целый месяц вынуждена болтать-
ся вдали от дома. такого испытания нет ни у 
одной из команд Суперлиги. Это просто не 
может не сказываться на результатах коман-
ды. когда же «Волга» будет играть в своем 
Дворце, то, уверен, далеко не каждой команде 
удастся увезти из ульяновска хотя бы очко.

- Вы регулярно посещаете матчи мо-
сковского «Динамо» в «Крылатском». 
Неужели не соскучились по морозцу? 
Ведь хоккей с мячом на свежем воздухе - 
это совсем другая атмосфера.

- кроме «крылатского» я еще бываю в 
красногорске на матчах «Зоркого», так что по 
морозцам соскучиться не успеваю. Согласен, 
что хоккей с мячом на свежем воздухе всегда 
смотреть приятнее. Правда, если позволяет 
погода. Давайте не будем себя обманывать, все 
мы видим, что климат меняется. И именно за 
крытыми катками - будущее хоккея с мячом. 
на днях я разговаривал с главным тренером 
московского «Динамо» тони Линдкивистом, 
так он мне сказал, что в Швеции уже сейчас 
около 20 крытых катков, а будет еще больше! 
И это не считая более 100 открытых арен для 
хоккея с мячом с искусственным льдом. к тому 
же я не говорю, что нужно строго уходить под 
крышу. В той же Швеции поступили мудро - 
погода позволяет, играют на свежем воздухе, 
нет - во Дворцах. они не пошли по пути хок-
кея с шайбой, где когда-то издали указ играть 
строго в крытых комплексах. Ведь все мы пом-
ним, что «шайба» начиналась как «уличный» 
вид спорта. И это тоже было здорово.

- Наверняка с появлением Ледового двор-
ца спорта в Ульяновске возрастет и ко-
личество желающих заниматься хокке-
ем с мячом?

- Даже не сомневайтесь в этом! Приве-
ду один яркий пример - четыре года назад 
в подмосковном обухове построили откры-
тый искусственный лед, так там сразу прои-
зошел наплыв в секции. В каждом возрасте 
местной школы по хоккею с мячом зани-
мается не меньше 30 ребятишек. а в улья-
новске появится крытая арена! уверен, что 
вас ждет настоящий бум в секциях. увидев 
такие шикарные условия, родители с боль-
шим удовольствием поведут своих детей за-
ниматься русским хоккеем. а ульяновская 
школа всегда слыла кузницей кадров. Сей-
час большой лед в ульяновске есть только 
на протяжении четырех месяцев - с декабря 
по март. Чему можно научить ребенка за это 
время? С появлением же Ледового дворца 
они смогут тренироваться по 10 месяцев 
в году! В той же Швеции во время летних 
школьных каникул проводятся различ-
ные турниры. Иными словами, за будущее 
ульяновского хоккея с мячом я спокоен. С 
появлением новой арены через некоторое 
время обязательно появятся новые «звез-
дочки» и победы «Волги» не заставят себя 
долго ждать. 

Мы перестали играть  
в русский хоккей

- Сейчас в нашем чемпионате играют 
сразу 14 (!) шведских легионеров. Вас это 
радует или огорчает?

- Скорее второе. Понятно, что все швед-
ские легионеры, играющие у нас, - мастеро-
витые игроки, в большинстве своем игроки 
сборной Швеции. Их игра тоже придает 
какую-то изюминку. но меня печалит другое. 
мы разучились играть в настоящий русский 
хоккей! В те же союзные времена абсолютно 
все наши команды играли в четыре нападаю-
щих. Помимо двух центрфорвардов были и 
крайние нападающие, которых специально 
готовили с юных лет.  никогда не забуду, как 
в «Динамо» мне доводилось играть в нападе-
нии с двумя выдающимися воспитанниками 
ульяновского хоккея - Юрой Лизавиным и 
толей рушкиным. В СССр в хоккее с мячом 
каждая команда делала акцент на атаку. а сей-
час нападение задвинуто чуть ли не на третий 
план. В первую очередь команды стараются 
играть строго в обороне, потом выстроить 
игру в полузащите и уж в последнюю очередь 
думают о нападении. если посмотреть игро-
вую модель большинства наших команд, осо-
бенно в матчах на выезде, то на острие атаки 
играет всего один нападающий. Сейчас мы 
играем скорее в бенди, чем в русский хоккей. 
Жаль, ведь те же англичане как играли в фут-
бол 100 с лишним лет назад с фланговыми 
проходами, так и играют. они дорожат свои-
ми традициями.   
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Екатерина Нейфельд

Над глубоким оврагом - тяжелые 
облака. Она слышит, как свистят 

пули и взрываются снаряды. Воздух 
гудит, гул усиливается с каждой 
секундой. Женщина заплакала. 

«Ну что вы, Мария Афанасьевна, 
это всего лишь панорама Сталин-

градской битвы, это не настоящее», 
- провожатый обнял ее за плечи. 

Последний раз женщина видела эту 
картину, когда ей было девятна-

дцать. Тогда она смеялась.

Танцы, месть и крысы
Девяностолетняя Мария Пастухо-

ва на кухне танцует польку, напевая 
мелодию себе под нос. Так же, в сорок 
первом, танцевала она в деревенском 
клубе, с подружками под гармонь. В 
тот вечер были на ней новые калоши. 
Она шутила: «Вот какие лакирован-
ные туфли мне дед из Астрахани при-
вез». Наплясавшись, с хохотом рас-
ходились по домам. А на следующий 
день пришла весть, что старший брат 
Маши погиб на войне. Такие известия 
пришли во многие дома. Тогда они с 
девчонками собрались и решили, что 
будут мстить.

Мария сказала маме, что едет по-
ступать в институт. А сама, по ком-
сомольской путевке, поехала в Улья-
новск на военные учения. Вместе с 
подругами. Уже потом, когда ничего 
нельзя было изменить, девушка напи-
сала письмо домой. Оно начиналось 
со слов «прости меня, дорогая мама».

«Молодец, малявка, метко стреля-
ешь!» - командир был суров, но улы-
бался глазами. С винтовкой и писто-
летом Маша справлялась играючи. 
Кидала учебную гранату и, хохоча, 
плюхалась на живот. Азбука Морзе 
давалась сложнее. Еще труднее было 
«малявкам» соблюдать дисциплину. 
На вечерней поверке шушукались и 
еле сдерживались, чтобы не прыснуть 
смехом. Однажды Маша за веселье 
отправилась мыть казарму и туалеты 
вне очереди.

Когда ее письмо дошло до Ко-
ромысловки, мама поплакала, успо-
коилась и начала собирать посылку: 
варежки, вязаные чулки, валенки, 
платок. Напекла лепешек, положила 
сушеной свеклы и картошки. Отец 
прошел 120 километров пешком до 
Ульяновска, чтобы доставить дочке 
посылку из дома.

Лепешки кончились моменталь-
но. Одну Маша оставила в кармане, 
про запас. Но утром обнаружила там 
только дырку. Крысы съедали все, что 
можно. По ночам девочки накрыва-
лись одеялом с головой, чтобы крысы 
не бегали хотя бы по лицу. Девочки 
засыпали быстро. А пока спали, у печ-
ки сушились их чулки. Бойкая Маша, 
когда удавалось, стягивала несколько 
поленьев сверх нормы: командиры 
могут и во влажных портянках по-
ходить, а женщинам сухое белье важ-
нее.

Благодарность  
«стукачам»

Когда пришло время идти на 
фронт, Маша заболела аппендици-
том. «Товарищ полковник, да ничего 
у меня не болит», - пыталась она уго-
ворить главного, ведь понимала, что 
разлучат ее с подругами и неизвест-
но, увидятся ли они когда-нибудь 
еще. Но врачи поверили фактам, а не 
словам. Мария отправилась воевать 
позже других, когда наступил сорок 
третий год.

Впервые встретила немцев в Ка-
линине. Дежурила ночью и совсем 
рядом услышала чужую непонятную 
речь. Понаблюдав, поняла, что у вра-
гов кончилось горючее, их танки не 
могут двигаться дальше. Побежала, 
подняла роту, «настучала» морзянкой 
в Москву. Немцам пришлось сдать-
ся. Прошло семьдесят лет, а Мария 
помнит, что «в ту ночь была ветрюга 
страшная».

«Не страшно! Нисколько. Убьют 
так убьют. Я по родным лесам и де-
ревням гуляю», - с такими мыслями 
Маша «прогулялась» не только по 
деревням. Дошла до Москвы, Ста-
линграда, Курска, Полтавы, Киева, 
Варшавы. Приходилось не только от-
правлять сообщения, но и стрелять и 
кидать гранаты. Девушка делала это 
так же играючи, как на учениях.

Жили в разгромленных казармах. 
В окна вставляли прутья, чтоб хоть 
как-то защититься от ветра. Щели 
от ветра пели. Были времена, когда 
тревогу поднимали каждые пять ми-
нут. Раздеваться было некогда, спали 
в одежде. Девушки, как и мужчины, 
носили грубые кальсоны. Когда они 
натирали так, что становилось невы-
носимо, клали прямо в штаны снег. 
Ели все, что найдут. Заваривали ле-
беду и крапиву. А однажды нашли в 
лесу чернику. Наелись так, что весь 

рот почернел. Смотрели на чумазые 
лица друг друга, смеялись.

Теперь, в двадцать первом веке, 
Мария Афанасьевна живет за не-
сколькими дверями и кирпичной 
стеной. Когда ночью просыпается от 
громких звуков с улицы, вскакивает, 
начинает метаться, рыдать. «Если 
бы меня рядом не было, она бы окна 
одеялами завесила, - говорит дед Ви-
талий, который тоже пережил немало 
сражений в те годы. - Война теперь 
навсегда в голове, и не выбросишь ее 
оттуда».

«Машка контуженая»
День Победы Маша встрети-

ла в Польше, в военном госпитале.  
28 апреля 1945 года ее ранило и кон-
тузило. Ей еще повезло, потому что 
доставляли туда людей без рук или 
без ног. Как везли ее домой, в Кузова-
товский район, не помнит: то и дело 
теряла сознание. Когда приходила 
в себя, бормотала: «Доктор, милый, 
ты только не пиши диагноз мой. А 
то дразнить будут «Машка контуже-
ная».

Но Машу никто не дразнил. Как 
участнице войны ей в первую очередь 
давали жилье и работу, где бы она ни 
жила. А это была и родная деревня, и 
Казахстан, и Украина, позже - Улья-
новск. Мужчины влюблялись в силь-
ную и веселую женщину. Но с любо-
вью Маша не торопилась. Сначала 
все думали о том, как бы быстрее за-
ново отстроить страну.

Женщина вышла замуж лишь в 
тридцать через год родила первенца, 
«куклёнка Жеку». Муж изменил, и она 
не простила, потому что «нет ничего 
страшнее измены, я ее всем нутром не 
перевариваю». Убежала от прошлого 
в Казахстан, там встретила главную 
любовь своей жизни - Владимира, от 
которого родила второго сына. Всей 
семьей переехали в солнечную Укра-
ину, где складывалось все поначалу 
очень солнечно: Володя своими рука-
ми строил дом, хорошо зарабатывал. 
Однажды за это его и убили: напали, 
чтобы отнять зарплату.

Спустя много лет Мария Афа-
насьевна не побоялась злых языков 
и вышла замуж в третий раз, за Ви-
талия Андреевича. Их сроднил Ста-
линград, где оба воевали. Сроднила 
война, в которой прошла их юность. 
Бывают, они ворчат друг на друга и 
спорят. Но когда Мария говорит, что 
наша страна непобедима и так будет 
всегда, Виталий, который минуту на-
зад хоть и ругал правительство, не го-
ворит и слова против.

После пламенной речи Мария 
снимает с холодильника магнит с изо-
бражением Сталина, целует: «Родной 
ты мой!». Сталин надел на ее грудь 
первый орден. Он ей дорог больше 
остальных.
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Война сквозь смех
Почему юная радистка воевала играючи

Три фронтовые подруги (слева - направо): Пастухова Маша (в девичестве  
Машина), Макарова Оля, Балашова Шура

Игорь Бухаров:  
Нужно менять  
сибаса на карпа
Алёна Дамбаева

Местным поварам предстоит определить 
лицо поволжской кухни.

20 ноября в Ульяновске состоялся «кру-
глый стол», посвященный вопросам развития 
индустрии гостеприимства в регионах. Глав-
ным его спикером стал президент Федерации 
рестораторов и отельеров России Игорь Буха-
ров. Он рассказал об основных тенденциях в 
ресторанном бизнесе, а также ответил на во-
просы местного профессионального сообще-
ства. 

Главным трендом ресторанного бизнеса, по 
словам Игоря Бухарова, в последние два года 
является возрождение русской кухни. Регио-
ны эту тенденцию обязаны подхватить и раз-
вить, уверен спикер. 

- Во Франции нет национальной кухни. 
Там есть кухня Нормандии, Прованса и так 
далее. Мы ратуем именно за возрождение ре-
гиональной кухни - поволжской, например. Не 
нужно итальянцев водить в ваш итальянский 
ресторан, они хотят попробовать местные блю-
да. Три великих «русских» рыбы: сибас, дора-
да и норвежский лосось у всех уже в печенках 
сидят, - отмечает ресторатор. - Нужно чем-то 
отличаться. Того же карпа можно великолеп-
но приготовить. А мы сегодня потеряли вкус 
к речной рыбе просто потому, что разучились 
ее готовить. 

Каким будет лицо поволжской кухни, 
предстоит определить нашим поварам. Совет 
Бухарова - активнее использовать местные 
продукты. Хотя ждать чуда не стоит - резко 
толпы иностранных туристов за беляшами 
или блинами в Ульяновск не поедут, поэтому 
ориентироваться нужно на местного жителя и 
внутреннего туриста. 

Развитию индустрии гостеприимства, по 
мнению эксперта, также будет способствовать 
объединение рестораторов. 

- В Америке 980 тысяч ресторанов, у нас в 
России - 115 тысяч, но все, особенно в малень-
ких городах, жалуются на конкуренцию. На 
самом деле вы еще между собой не конкури-
руете. Вот когда вас будет в четыре раза боль-
ше, тогда начнется настоящая конкуренция, 
- уверен он.

Между тем объединение профессиональ-
ного сообщества может помочь решить многие 
проблемы. Толчком к возникновению в 1997 
году Московской гильдии рестораторов (ныне 
- Федерации рестораторов и отельеров Рос-
сии), по словам ее руководителя, послужила 
общая для всех участников рынка «головная 
боль» - кадровый голод. Ситуация с кадрами 
в столице по-прежнему остается напряжен-
ной, зато совместными усилиями ресторато-
рам удалось решить ряд других общих задач. В 
частности, в Москве члены Федерации убеди-
ли власти снять запрет на использование газа 
в нежилых помещениях жилых домов. 

- Только наша разобщенность мешает нам 
работать так, как работают наши коллеги в Ев-
ропе или в Америке. Там они выступают еди-
ным фронтом перед страховыми и логистиче-
скими компаниями, крупными поставщиками, 
добиваясь преференций для представителей 
своих объединений. Я уверен, что если на ре-
гиональном уровне рестораторы объединятся 
и потребуют скидку на оборудование, они ее 
получат.

Кульминацией «круглого стола» стало 
подписание соглашения о вступлении Ассо-
циации рестораторов Ульяновской области в 
Федерацию рестораторов и отельеров России 
в качестве регионального объединения. В за-
вершение мероприятия Игорь Бухаров отве-
тил на вопросы представителей местных ре-
стораторов, в том числе и о том, как бороться с 
нашествием сетевых ресторанов.

- Поставьте себя на место потребителя. Он 
знает, что такое «Старбакс», и понимает, что 
в любом городе в этом заведении он получит 
то качество, к которому привык. Нужно дать 
потребителю альтернативу. Не нужно рядом 
с «Макдоналдсом» ставить его аналог. Нуж-
но сделать так, чтобы у вас было лучше, чем в 
«Макдоналдсе». 
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Карамзинская 
общественная библиотека 

приглашает  
Неделя буквы «ё» пройдет во 

Дворце книги - Ульяновской об-
ластной научной библиотеке имени  
В.И. Ленина с 25 ноября по  
1 декабря. Экскурсия по библио-
теке, знакомство с мемориаль-
ной экспозицией «Карамзин-
ская общественная библиотека», 
книжно-иллюстративная выстав-
ка,  встреча-беседа с теми, в чьих 
именах и фамилиях есть буква «ё», 
выставка предметов декоративно-
прикладного искусства участников 
областной станции юных натура-
листов, online-викторина, интерак-
тивная игровая площадка «В гостях 
у буквы «ё», тематическая беседа 
«Дитя умов симбирских - буква 
«ё»», «Толковый словарь» на сай-
те библиотеки (ежедневно знако-
мимся со значением  слов с буквой 
«ё») и многое другое ожидает вас на 
этой неделе!

29 ноября в 11.30 в библиотеке состоится пресс-конференция в 
память о В.Т. Чумакове (1932 - 2012), российском писателе, обще-
ственном деятеле, «главном ёфикаторе России», редакторе журнала 
«Народное образование», с участием кандидата философских наук, 
доцента Ульяновского государственного университета С.Б. Петро-
ва, близких родственников Виктора Трофимовича Чумакова.

СВОБОДНОЕ ВРЕМЯ Пятница, 22 ноября 2013 г. 
№ 151 (23.422)

Непростая судьба у буквы «ё»! 
История седьмой буквы русско-

го алфавита до сих пор волнует 
культурную общественность. 

Свое мнение по поводу «глазастой 
буквы» кто только не высказывал, 

от академиков до блогеров. Кто 
инициатор введения ее в рус-

скую азбуку? Когда впервые она 
появилась в печатном варианте? 
Благодаря кому эта буква стала 

известной?

Есть версия, что 18 (29) ноября 
1783 года в доме директора Петер-
бургской академии наук княгини 
Екатерины Романовны Дашковой в 
присутствии выдающихся литерато-
ров и ученых - Г.Р. Державина, Д.И. 
Фонвизина, Я.Б. Княжнина, И.И. 
Лепехина и других -  обсуждался 
проект первого толкового словаря 
русского языка. Княгиня Екате-
рина Романовна спросила мужей 
науки, почему в слове «iолка» один 
звук, причем часто употребляемый 
в русском языке, обозначается дву-
мя буквами, и не удобнее ли будет 
ввести новую букву? И тут же изо-
бразила ее на бумаге. Возражений не 
последовало, так как научный авто-
ритет княгини Дашковой был очень 
высок. 

После этого буква «ё» в течение 
12 лет изредка появлялась лишь в 

рукописном виде и, в частности, в 
письмах Г.Р. Державина. Тиражи-
рование ее печатным станком со-
стоялось в 1795 году в Московской 
университетской типографии у  
X. Ридигера и Х.А. Клаудия при 
издании книги «И мои безделки» 
Ивана Ивановича Дмитриева - по-
эта, баснописца, обер-прокурора 
сената, министра юстиции, наше-
го земляка-симбирянина. Первым 
словом, напечатанным с буквой «ё», 
было слово «всё». 

В 1796 году в той же типографии 
Н.М. Карамзин в своей первой кни-
ге «Аонид» с буквой «ё» печатает 
слова: «зарёю», «орёл», «мотылёк», 
«слёзы» и первый глагол с ё -  «по-
тёк». Именно благодаря Карамзину 
буква «ё» входит в русский литера-
турный язык и в русскую литерату-
ру. Правда, вхождение это не было 
упорядоченным и систематичным. 
Объясняется это отчасти тем, что 
«ёканье» в то время считалось при-
надлежностью «черни» и ревнивые 
защитники русского языка остере-
гались новой буквы.

Век двадцатый не принес опре-
деленности во мнениях. Официаль-
но «ё» отсутствовало в алфавите аж 
до 1942 года. В последующее деся-
тилетие буква вошла в школьную 
практику и в художественную лите-
ратуру. Но затем ее вновь стали упо-

треблять лишь в случае крайней не-
обходимости. Так и живет буква «ё» 
в алфавите на правах падчерицы. 

В этом году самой молодой 
букве русского алфавита «испол-
няется» 230 лет со времени идеи 
ее введения. Но до сих пор она иг-
норируется в СМИ и часто носит 
факультативный характер при на-
писании.

Несмотря на то, что окончатель-
но  «точки над «ё» до сих пор так 
и не расставлены, многие ученые-
лингвисты борются за ее посто-
янное употребление в написании 
слов. Среди них известный «ёфика-
тор» России, в недавнем прошлом 
редактор журнала «Народное обра-
зование» Виктор Чумаков.

Наш край, как родина Н.М. Ка-
рамзина, имеет прямое отношение 
к этой букве. В сентябре 2005 года 
в городе Ульяновске был установ-
лен памятник букве «ё», его автор - 
ульяновский художник Александр 
Зинин. По его задумке буква «ё» 
на постаменте в точности повторя-
ет самую первую букву «ё» - имен-
но такую, какой она увидела свет 
впервые в слове «слёзы» на 166-й 
странице альманаха Карамзина 
«Аониды». Увеличенная буква вос-
производит даже все неровности 
того первого типографского отти-
ска 1797 года.

В этом году седьмой букве русского алфавита исполняется 230 лет

Ё-юбилей

Анастасия Гайнутдинова

Известный виолончелист Денис Шапова-
лов сегодня вечером выступит в Ульянов-
ске. Любимый ученик Мстислава Ростро-

повича уже давал концерт в нашем городе, 
но на этот раз музыкант  приехал не как 
солист, а как дирижер симфонического 

оркестра. Перед первой репетицией с 
музыкантами он рассказал «УП», почему 
игра на виолончели похожа на стрельбу в 

темноте и насколько важно иногда оста-
ваться несерьезным.

- Денис, вы выступите в Ульяновске 
как дирижер, а вашу виолончель мы 
все-таки услышим?

- Да, я, как шампунь: два в одном - буду 
и дирижером, и виолончелистом (смеет-
ся). Первое отделение концерта я начну как 
дирижер, потом поиграю на виолончели 
- исполню небольшой «кусочек» минут на 
двадцать пять. Прозвучит сюита номер один 
Эдварда Грига к драме «Пер Гюнт». После 
антракта будет вторая сюита и совершенно 
сумасшедшая музыка - увертюра-фантазия 
«Ромео и Джульетта» Чайковского. Это 
будет огромное удовольствие, в первую оче-
редь для меня. 

- Главного дирижера нашего симфони-
ческого оркестра Олега Зверева в шут-
ку называют «прыгающим дириже-
ром» за проявление эмоций на сцене. У 
вас есть своя манера дирижировать?

- Наверное, это нужно спросить у пу-
блики. Но я думаю, если прыганье помогает 
«доставать» музыку из некой космической 
сферы, то это прекрасно. Если же это меша-
ет, то, может быть, этого и не стоит делать. 
Например, был такой великий дирижер Ев-
гений Мравинский, у него был абсолютно 
сухой жест, минимальные движения рук, 
которые не выходили за пределы 20 санти-
метров. Но сам я люблю, чтобы было, как у 
Евгения Светланова - большие, свободные 
жесты. Тут на самом деле все зависит от тем-
перамента, если что-то дает жизнь музыке 
- это прекрасно, если мешает - значит, надо 
подумать. 

- Вы с 2004 года начали стажироваться 
на кафедре оперно-симфонического ди-
рижирования Московской консерва-
тории, этот год можно считать на-
чалом вашей дирижерской карьеры?

- Думаю, самое начало лежит, скорее, 
в детстве, потому что мой папа - дирижер, 
и я буквально с пеленок наблюдал за ним. 
И симфоническая музыка меня привлека-
ла с младенчества, потому что первое, что 
я услышал, были симфонии Чайковского, 

когда я ребенком спал 
между колонками. Ну и 
потом  жизнь музыканта-
инструменталиста всег-
да подразумевает долгие 
годы игры в оркестре, 
вот и я не исключение, 
поэтому всю эту кухню 
я знаю. 

- А виолончель вы 
сами выбрали?

- Нет-нет, родители 
взяли за ручку, под-
вели к инструменту 
и сказали:  «Вот тебе 
«комодик», будешь на 
нем играть». 

- Протеста не 
было?

- Конечно, был! Ино-
гда вообще мечтал разбить 
ее (смеется). Думал - раз! И 
не пойду на урок. Но види-
те, они сделали правильный 
выбор. Потом время шло, и 
я понимал, что ничем дру-
гим не хочу заниматься, 
что музыка - это то самое 
настоящее, что есть в 
нашей жизни.  Хотя до 
сих пор у меня порой 
появляются сомне-
ния.

- Почему?
- Сложно очень. 

Не кривя душой, 
могу сказать, что 
это один из са-
мых сложных 
инструмен-
тов. Во-

обще струнные инструменты, на которых 
нет ладов и кнопочек, даже просто для на-
хождения нот нелегки. Это как стрельба в 

темноте. 
- Ну и к тому же вы - приверженец 

мнения, что у 
виолончелиста 
должны быть 
особые руки?

- Конечно, 
нужно и это учи-

тывать. Мне, на-
пример, уже тяжело 

играть на контрабасе, 
не хватает растяжки. 
А когда у человека 
маленькие ручки  -  
это вообще неудоб-
но, почти так же он 
будет чувствовать 
себя, если на ма-
ленькую ножку на-
денет обувь боль-
шого размера.  
Конечно, многого 
можно добиться 
упражнениями 
и тренировками, 
но физиология 

тоже имеет боль-
шое значение. 

- Когда вы выходите 
к публике как виолон-
челист и как дирижер, 
вы по-разному себя 
чувствуете?

- Бывает, что кто-то из 
музыкантов берет в руки 
дирижерскую палочку и 
говорит - слушайте, это же 
в сто раз легче, чем играть 
на скрипке! Но на самом 
деле, если серьезно зани-
маться дирижированием, а 
не относиться к нему как к 
новомодному увлечению, 
это всегда сложно. Тут та-
кая специфика - поначалу 
кажется, что действительно 
проще. А потом понимаешь, 
что ты являешься режиссе-
ром для огромного количе-
ства музыкантов, и все вме-
сте мы пытаемся создать 
эту музыку, подать ее так, 
чтобы она тронула каждого 
в зале. И здесь очень важно 
наше с оркестром взаимо-
действие. А чтобы владеть 
вниманием музыкантов, 
в первую очередь нужна 

харизма, ну и просто какая-то открытость 
в общении с ними. Поэтому как дирижер я 
протестую против любой тирании.

- За вами уже давно закрепилось не-
гласное звание «музыкального внука» 
Ростроповича, оно не давит на вас?

- Поначалу, когда ко всему серьезно от-
носился, действительно немного давило. 
Но со временем понял, что людей часто 
подводит избыточная важность отношения 
ко всему, что они делают. Вся эта пафос-
ность - это полная чушь. И в этом плане 
Мстислав Ростропович показывал нам пре-
красный пример - он абсолютно одинаково 
общался с обычной уборщицей и с испан-
ской королевой, давая понять, что чем ты 
проще и открытее, тем более прекрасным и 
по-настоящему великим человеком ты мо-
жешь стать. 

- Говорят, чтобы снять напряжение 
перед концертами, он шутил, рас-
сказывал анекдоты. А как вы с этим 
справляетесь?

- Да, мы тоже смеемся, шутим. 
Напряжения-то, по сути, и нет. Главное - не 
нагнетать атмосферу, не нагонять это самое 
напряжение. А зачем? Мы же все - живые 
люди. Концерт  - это не запись, он тем и це-
нен, что происходит вживую. 

- С нашим оркестром вы уже знакомы?
- Да, в прошлом году мы сыграли с сим-

фоническим оркестром «Губернаторский» 
и  вашим прекрасным дирижером Олегом 
Зверевым. Поэтому можно сказать, что я 
увижу знакомые лица. Тогда мы хорошо 
выступили. Не было такого, что провел 
концерт и слава богу. Было действитель-
но классно. Думаю, что и в этот раз будем 
делиться с публикой вещами, которые не 
теряют своей ценности,  - искренностью и 
любовью.

- В рамках музыкального проекта 
для одаренных детей «Мир детства» 
вы проведете в Ульяновске мастер-
класс. Насколько важно для вас рабо-
тать с начинающими музыкантами?

- Меня поражает и радует то, что сейчас 
происходит в городах России. Москву я не 
беру, там отношение студентов к профес-
сии несколько поменялось, и не в лучшую 
сторону.  А когда я приезжаю в регионы и 
вижу, как малыши играют на виолончели, 
как занимаются, - для меня это уже боль-
шая радость. Потому что жизнь сейчас не 
очень простая, все чаще люди руковод-
ствуются принципом «купи-продай». Но 
когда я вижу, что есть такие ребята, я по-
нимаю, что с музыкой все будет нормаль-
но, поэтому всегда приветствую их, ста-
раюсь отдать им все, что знаю, и дай бог, 
чтобы им это пригодилось.

Ульяновские музыканты сыграют 
под руководством «внука» Ростроповича

Людей подводит избыточная важность
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По мнению Дениса Шаповалова, виолончель - один 
из самых сложных инструментов

Почему юная радистка воевала играючи
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В дк «губернаторский»  
Вячеслав Бутусов и «ю-пиТеР» 
представят новую концертную 
программу «10 шагов»

Новая про-
грамма периода 
2012-2013 гг. бази-
руется на репертуа-
ре «Ю-ПиТЕРа», 
который является 
главным ресур-
сом коллектива. 
и, естественно, 
на концертах по-
прежнему будут звучать песни «Наутилуса 
Помпилиуса» и «Кино». именно из музыкаль-
ного наследия этих коллективов берет свое на-
чало группа «Ю-ПиТЕР».

Начало в 19.00

В концертном зале филармонии 
концерт группы «ива нова»

Этих девушек 
публика называет 
«Кустурицы в юб-
ках».  Экстремаль-
ный девичий фоль-
клор от группы 
«ива Нова» соче-
тает в себе родные 
народные мотивы, 
танцевальные тех-

норитмы и элементы авангарда. Этот жгучий 
музыкальный синтез в сочетании с профессио-
нализмом и яркостью каждой девушки никого 
не оставит равнодушным. Все, кто однажды 
бывал на концертах группы «ива нова», знают, 
что каждый концерт коллектива - это профес-
сиональное музыкальное действие, которое ни 
в коем случае невозможно пропустить!

Начало в 17.00

В доме культуры им. 1 Мая 
праздник чувашского языка  
и культуры

Для гостей празд-
ника на площадках 
фойе первого этажа 
будет организова-
на  работа выставок, 
здесь же расположат-
ся дегустационные 
площадки с блюдами 
национальной кухни 
и национального на-
питка «Сара», для пришедших выступит фоль-
клорный ансамбль «шанас» муниципального 
образования «Цильнинский район». В рамках 
праздничного вечера состоится концертная 
программа с участием специально приглашен-
ных гостей - народного ансамбля «Сявал» Че-
боксарской областной филармонии. 

Начало в 17.00

В дк «Строитель» концерт  
«С любовью к МАМе»

В программе - поздравление мамам, кон-
церт творческих коллективов Дома культуры 
«Строитель»: народных хореографических 
коллективов «Мозаика», «Экспромт», детско-
юношеского театра «Дебют», вокальной сту-
дии «Серпантин».

Начало в 12.00

В Ульяновском драматическом 
театре им. и.А. гончарова трагедия 
«коварство и любовь»

Н е д а -
ром лите-
ратуроведы 
всего мира 
н а з ы в а л и 
ш и л л е р а 
«немецким 
ш е к с п и -
ром», а его 
«Коварство 

и любовь» - оправданием этого гордого сравне-
ния.  По сути, мы имеем дело с вечной истори-
ей любви, являющейся другой интерпретацией 
темы, гениально представленной в культовой 
трагедии шекспира «Ромео и Джульетта». 
Могут ли быть вместе пламенеющая от любви 
16-летняя простолюдинка и блистательный 
молодой аристократ, чье место «рядом с тро-
ном»? Кто прав, а кто не прав - коварные или 
любящие? 

Начало в 18.00

23ноября
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В Сети появились  
изображения iPhone 6 

Новые смартфоны от Apple были представлены только в сентябре этого года.  
А пользователи уже начали гадать, как будет выглядеть следующий iPhone. 

По Сети ходят слухи, что экран iPhone 6 будет больше, чем у нынешней мо-
дели. Сам телефон представят якобы летом будущего года. В ожидании этого со-
бытия сербский инженер Никола Чиркович создал техническую визуализацию 
следующего iPhone и выложил ее в интернет. Экран у смартфона действительно 
огромный, к тому же модель тоньше: 5.3 мм против нынешних 7.6 мм у iPhone 5S. 
инженер не добавил никаких дополнительных кнопок на боковую панель теле-
фона. Динамики, как обычно, находятся внизу. Гнездо для наушников то же самое, 
что и на актуальной модели. Равно как и порт для зарядки. 

Может, Apple стоит присмотреться к талантливому парню?

«Форум умных людей» запускает 
проект «Клуб анонимных Дедов Мо-

розов». Все желающие могут всту-
пить в сообщество и сделать сюрприз 

к Новому году совершенно незна-
комому человеку. В конце прошлого 

года многие ульяновцы уже получили 
опыт обмена подарков в рамках дан-

ной акции.

Для того чтобы стать Дедом Моро-
зом, нужно зарегистрироваться на «фо-
руме умных людей». С 18 ноября по 15 
декабря участники акции присылают 
свой почтовый адрес организаторам, 
потом адреса в произвольном порядке 
распределят между форумчанами. Дед 
Мороз выбирает подарок на свой вкус и 
отправляет его по почте на полученный 
адрес.

- Не секрет, что на отосланный вами 
брикет жвачек вы запросто можете по-
лучить взамен часы Rolex Paul Newman 
Daytona стоимостью от миллиона ру-
блей и выше. Просто будьте благоразу-
мны в выборе подарка. Не обязательно 
дарить что-то ценное, но подарок, по 
крайней мере, должен обрадовать кого-
то из участников, - сообщили организа-
торы акции.

В этом году организаторы собирают 
небольшую входную плату, из которой 
будет сформирован дополнительный 
подарочный фонд. «форум умных лю-
дей» добавляет в него 1000 рублей от 
себя. Эти средства будут разыграны 15 
декабря между заранее оговоренным 
количеством участников. Они поступят 
на телефоны счастливчиков.

Ульяновцам предлагают 
вступить в «Клуб анонимных 
Дедов Морозов»  

Весёлая  
и добрая затея 
снова  
пройдёт  
в интернет-
пространстве
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Так будет выглядеть новый iPhone. Огромный экран - это здорово!

поменялся график работы 
в некоторых службах 

соцзащиты 
С началом отопительного сезона 

выросла плата за коммунальные 
услуги и, соответственно, стало больше 
ульяновцев, которые претендуют на 
субсидии и компенсации. из-за этого 
поменялся график работы в некоторых 
службах соцзащиты. Теперь в будни 
граждан принимают с восьми часов 
утра и до восьми вечера, а по субботам 
с восьми до 12 часов. Для получения 
субсидии ульяновцам необходимо 
обратиться с заявлением по адресам: 
улица Льва Толстого, дом 36 (тел. 27-
40-27), улица Полбина, дом 45а (тел. 
48-81-67), улица Локомотивная, 89 (тел. 
35-91-57) и бульвар фестивальный, 
12 (телефон 50-08-79).  Получить все 
необходимые консультации можно 
в министерстве труда и социального 
развития области по телефону 8 (8422) 
44-95-18.

ВниМАние
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